
II 

4ht 
,IIIE  ' fl# 
lerr

.
1 

 

BIAZÁZ A 

Altrd,  

Ce~1  

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICION 

Versión: 02 Fecha 
JULIO DE 

2017 

Código: 
CPOL-FT- 

05 
Serie: Página 1 de 1 

Cip 
CCP o«. 

PROPOSICION 

Dentro de las funciones constitucionales señaladas a los Concejos, está 
establecida la defensa del patrimonio ecológico. Concepto definido a través de la 

Sentencia Constitucional C-243197, dicho órgano jurisdiccional para su estudio lo 

estableció de la siguiente manera; 

PATRIMONIO ECOLOGICO-Competencia para expedición de 
normas/PATRIMONIO ECOLOGICO-Protección municipal según 
limitaciones/NORMA GENERAL AMBIENTAL-Prohibición de 
requisitos adicionales para su ejercicio 

El objetivo de la disposición acusada no es óbice para que los Concejos 
Municipales produzcan la normativa que consideren pertinente para proteger 
su patrimonio ecológico, siempre que lo hagan atendiendo las limitaciones 
que les impongan la Constitución y la Ley, con lo que se garantiza un manejo 
coordinado y armónico de temas que trascienden el interés local, lo que 
quiere decir que no se vacía de contenido la facultad de origen 
constitucional. La prohibición recae sobre situaciones ya previstas en normas 
jurídicas de carácter ambiental expedidas por el Ministerio del Medio 
Ambiente, las Corporaciones Autónomas Regionales y los grandes centros 
urbanos o Áreas Metropolitanas, esto es sobre asuntos que ya fueron objeto 
de regulación jurídica por parte de esos organismos, los cuales de 
conformidad con las disposiciones de la ley 99 de 1993, hacen parte del 
Sistema Nacional Ambiental, lo que es perfectamente compatible con el 
mandato de la Constitución Política, que establece que "cuando un derecho o 
una actividad hayan sido reglamentados de manera general, las autoridades 
públicas no podrán establecer ni exigir permisos, licencias o requisitos 
adicionales para su ejercicio." 

FACULTADES EXTRAORDINARIAS PARA SUPRESION DE 
TRAMITES EN MATERIA AMBIENTAL-Desbordamiento 

Se trata de una medida que regula en abstracto una expectativa: que 
autoridades no legitimadas para asumir ciertos temas en materia ambiental, 
se atribuyan competencia para exigir "otros" requisitos o imponer sanciones 
diferentes a las consagradas en las normas aplicables a un caso específico, 
incurriendo con ello en la violación de los artículos 84 y 209 de la C.P. A 
través de ella no se suprimió o reformó ninguna regulación, procedimiento o 
trámite preexistente, se impone y reitera una "obligación de no hacer" a 
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autoridades que carecen de competencia, lo que si bien no es contrario al 
ordenamiento superior, si desborda la competencias que le sirvieron de 
fundamento al ejecutivo para producir la disposición, siendo por ello la 
misma inconstitucional. 

Por ello, sin lugar a equívocos el Concejo de Bucaramanga por disposición 
constitucional es el llamado a emitir cualquier normatividad administrativa de 
carácter municipal que derive en la preservación del patrimonio ecológico de la 
ciudad. 

Como consecuencia de ello es válido preguntarnos: ¿Cómo está reglamentado el 
patrimonio ecológico de la ciudad?. Se puede evidenciar que dicha 
reglamentación no existe y prueba de ello son los preceptos dispuestos por el 
actual Plan de Ordenamiento Territorial. 

En este documento se evidencian incongruencias en ciertos actos administrativos, 
en especial en el Acuerdo Metropolitano N° 005 de Mayo 31 de 2016, donde el 
Área Metropolitana adiciona al Acuerdo Metropolitano N° 013 de 2011, criterios y 
manejo de los parques metropolitanos. 

Señores concejales: por lo relevante de este tema y con el objeto de dilucidar en 
debate de control político invítese al señor Director General del Área 
Metropolitana de Bucaramanga y cítese a los señores secretarios de Despacho 
de la Secretaria de Infraestructura, Secretaria Jurídica y Secretario de Planeación, 
para absolver el siguiente cuestionario. 

a) Sírvase demostrar jurídicamente y administrativamente el cumplimiento por 
parte del Área Metropolitana de Bucaramanga de los principios de 
coordinación, concurrencia y subsidiaridad para dar cumplimiento a lo 
dispuesto por el artículo 1 del Acuerdo Metropolitano 005 de 2016 en 
conjunto con el Municipio de Bucaramanga. 

b) Sírvase justificar jurídicamente y administrativamente que el señor director 
del Área Metropolitana de Bucaramanga al obtener la autorización por 
parte de la junta de la entidad a su cargo para dar cumplimiento a lo 
dispuesto por el Acuerdo Metropolitano 005 de 2016 no vulneró la 
autonomía territorial que ejerce el Municipio de Bucaramanga en relación a 
la preservación del patrimonio ecológico de la ciudad. 

c) Solicítese al señor Director del Área Metropolitana de Bucaramanga 
explicar en detalle cómo está reglamentada la relación entre la entidad a su 
cargo como autoridad ambiental y la CDMB para efectos de emitir actos 
administrativos en relación al parque de los Cerros Orientales como quiera 
que dicha área se encuentra dentro de una zona protegida a cargo de la 
CD MB. 

d) Solicitud de respuesta para el Secretario de Planeación Municipal: sírvase 
justificar ajustado al Plan de Ordenamiento Territorial vigente, las 
directrices de toda índole que tengan relación con la preservación del 
patrimonio ecológico de la ciudad, las cuales fueron concertadas con la 
respectiva autoridad ambiental. Y si dentro de ellas quedó establecido los 
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criterios para la conformación y manejo de los parques metropolitanos. Se 
reitera que el interrogante deberá estar ajustado al Plan De Ordenamiento 
Territorial vigente bajo la responsabilidad del Municipio de Bucaramanga. 

e) Solicitud de respuesta para la Secretaria de Infraestructura del Municipio: 
sírvase informar en detalle los compromisos directos que asumiría el 
Municipio de Bucaramanga a través de la Secretaria a su cargo en relación 
con la puesta en marcha del área que corresponde al parque de los Cerros 
Orientales. 

f) Solicitud de respuesta para la Secretaria Jurídica: sírvase demostrar o 
justificar jurídicamente cual es la autoridad ambiental de carácter urbano 
ajustado al Plan de Ordenamiento Territorial vigente con la cual se 
concertó las directrices del componente ambiental de dicho documento. 
Favor incluir actas que se suscribieron para estos efectos como prueba. 

En la sesión plenaria del día de Octubre de 2017 
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Con el propósito de realizar un análisis de las finanzas del Municipio de Bucaramanga 

respecto a sus ingresos, gastos y recuperación de cartera de la vigencia 2016 hasta el 30 

de junio de 2017, cítese a la Secretaria de Hacienda Dra. Olga Lucia Chacón y a la Tesorera 

General del Municipio de Bucaramanga Dra. Jackeline Martínez Rodríguez para que en 

sesión plenaria respondan al siguiente cuestionario: 

1. INGRESOS 

1.1 ¿Cuáles son las transferencias de la Nación -Sistema General de Participaciones SGP-

Cuanto se ejecutó en el periodo 2016 estableciendo un cuadro comparativo de los 

años 2012 — 2013 — 2014 — 2015 — 2016? 

1.2 ¿Cuáles son las transferencias del orden Departamental, cuanto se ejecutó en el año 

2016 estableciendo un cuadro comparativo de los años 2012 — 2013 — 2014 — 2015 —

2016? 

1.3 ¿Cuáles fueron los recursos propios de destinación específica desagregando cada 

fuente y cuanto se ejecutó en el periodo 2016, estableciendo un cuadro comparativo 

de los años 2012 — 2013 — 2014 — 2015 — 2016?? 

1.4 ¿Cuáles fueron los recursos propios de libre destinación desagregando cada fuente y 

cuanto se ejecutó en el periodo 2016 estableciendo un cuadro comparativo de los 

años 2012-2013-2014 2015 — 2016? 

2. GASTOS 

2.1 ¿Cuáles fueron los Gastos de Funcionamiento presupuestado y ejecutado desagregado 

por rubro de gastos, estableciendo un cuadro comparativo de los años 2012 — 2013 — 2014 

— 2015 2016? 

2.2. ¿Cuáles fueron los Gastos de Inversión presupuestado y ejecutado desagregado por 

sectores, estableciendo un cuadro comparativo de los años 2012 2013 — 2014 — 2015 —

2016? 

2.3 ¿Cuál es la situación de la deuda pública, pagos de capital e intereses, estableciendo 

en un cuadro año por año su evolución desde su inicio hasta el corte de 30 de junio del 

año en curso? ¿Qué acciones de gestión para el mejoramiento del perfil de la deuda se 

han realizado y cuáles son los resultados? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramangagov.co  



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICION 

Fecha: 
JULO DE 

2017 

Código: 
CPOL-FT- 

05 

Versión: 02 
Serie: Página 2 de 1 

COINCEJO 
BUCARAMANLA 

Usa 

3. SITUACION DE LA CARTERA DEL MUNICIPIO 

3.1 Favor entregar copia del Reglamento Interno del Recaudo de Cartera para el 

Municipio de Bucaramanga. 

3.2 ¿Cuáles son las acreencias pendientes de pago a favor del Municipio? Entregar 

información desagregada. 

3.3 ¿Existen hechos que dan lugar a la interrupción o suspensión de la prescripción de las 

mencionadas acreencias? ¿En cuales casos? Explicar. 

3.4 ¿Cuantos títulos ejecutivos existen que corresponden a las acreencias mencionadas? 

Favor entregar información desagregada. 

3.5 ¿Qué acciones se vienen adelantando como gestión del cobro persuasivo para la 

recuperación total e inmediata de la cartera? Explicar. 

3.6 ¿Cuantos compromisos de pago o suscripción de acuerdos de pago, se ha realizado 

para el aseguramiento del cumplimiento de fa obligación?, Que modalidades de pago 

se han implementado? 

3.7 ¿Se tiene caracterizados, identificados y ubicados los deudores? 

3.8 ¿Cuantas comunicaciones telefónicas y/o comunicaciones escritas con notificación se 

han realizado, donde se requiere al deudor para el cumplimiento de las obligaciones? 

3.9 ¿Cuántas visitas o entrevistas se han realizado a los deudores? 

3.10 ¿Cuantas investigaciones de bienes se han realizado ante la renuncia del deudor en 

pagar en la etapa persuasiva? 

3.11 ¿A cuántos deudores se les ha iniciado la gestión coactiva una vez agotada la etapa 

persuasiva? 

3.12 ¿Cuantos deudores existen de acuerdo a su naturaleza? (Según sean deudas de 

origen tributario y no-tributario) Entregar la información desagregada 

3.13 ¿Cuantos deudores existen de acuerdo a su antigüedad, buscando no se configure 

el fenómeno de prescripción? Desagregados por vigencias fiscales. 

114 ¿Cuantos deudores existen de acuerdo a su cuantía? (Buscando que las deudas de 

mayor valor se priorice la gestión de cobro) 

3.15 Cuantos deudores existen de acuerdo a la gestión adelantada., clasificados si: 

• ¿Cuantos deudores no han sido objeto de actuación alguna de cobro por parte 

de la Administración? 

■ ¿Cuantos deudores tienen acuerdo de pago? 

• ¿Cuantos deudores, habiendo sido objeto de acciones de cobro no han 

cumplido con el pago? 
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• ¿Cuantos deudores se estima que definitivamente no van a cumplir con el 

pago? 

3.16 ¿Cuantos deudores por renuncia al pago se les ha proferido mandamiento de pago 

y se les ha ordenado el embargo, secuestre y avalúo de los bienes, y su posterior 

remate? 

3.17 ¿Cuantos contribuyentes se encuentran en las siguientes situaciones: 

• Intervención administrativa 

• Acuerdos de Reestructuración Económica - Ley 550 de 1999 

• Régimen de Insolvencia Empresarial - Ley 1116 de 2006 

• Liquidación Judicial — Ley 1116 de 2006 

• Liquidación Obligatoria — Ley 222 de 1995 

• Insolvencia Persona Natural no Comerciante — Ley 1564 de 2012. 

Proposicióní3ie--  nada por: 

nya Martínez - Henry Gamboa Meza 

PARTIDO OPCION CIUDADANA 

PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO 

PARTIDO MAIS 

APROBADA: 1N\,1 NO APROBADA: 

En la Sesión Plenaria del día  de  Q( tecle 2.01 

Secretario 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

B
O

R
ZOAI

A 
 

Alx4  eeltea. 
[

Fecha: 
JULIO DE 

2017 

Versión: 02 

PROPOSICION 

Código: 
CPOL-FT- 

05 
Serie: Página 1 de 1 

3'  

PROPOSICION 

Sigue siendo preocupante la situación del Sistema Integrado de Transporte Masivo de la 

ciudad de Bucaramanga que desde sus comienzos ha generado toda clase de 

observaciones y críticas. La sostenibilidad financiera producto de la disminución de la 

demanda del sistema ha sido la constante en la discusión al respecto. 

Con el fin de conocer la verdadera situación de METROLINEA, cítese al señor gerente 

Ingeniero ANTONIO GRANADOS, para que en sesión plenaria del Concejo de 

Bucaramanga, responda el siguiente cuestionario: 

1. Metrolínea sigue perdiendo usuarios. ¿Informar cuáles son las razones porque el 

SITM perdió el 13% de los usuarios en el 2016, con respecto al 2015? 

2. ¿Cuantos buses entre padrones y alimentadores han sido retirados del servicio en 

el periodo del 2016?¿Favor explicar? 

3. ¿Cuantos buses han salido de circulación por daños o accidentes en los que se han 

visto involucrados? 

4. Tenemos entendido que al finalizar el 2015 Metrolínea tenía 268 buses 

registrados, de los cuales 243 fueron utilizados para la operación del SITM. 

Mientras al finalizar 2016 solo tenía matriculados 236 buses, pero 195 terminaron 

prestando el servicio. ¿Qué política de optimización y ahorro se está aplicando? 

¿Quiénes son los responsables de esta reducción del parque automotor de 

Metrolínea? 

5. ¿Cuáles han sido los resultados en el periodo 2016 con la nueva estrategia de 

"reestructuración de las rutas y la puesta en marcha de varias rutas expresas"?. 

¿Sera que se requiere otra gran reestructuración de rutas para optimizar los 

recorridos y frecuencias y disminuir las paradas? 

6. ¿Cuáles son los resultados de la entrada de la ruta AN1 al Norte? 

7. ¿Cuál fue el impacto de la tarifa en el pasaje asignada para el 2016? 

8. ¿Cuáles son las razones por la que las rutas sin carril exclusivo (pretroncales y 

alimentadoras) fueron las que tuvieron la mayor fuga de usuarios durante el año 

2016, casos como la Carrera 33 y Carrera 27? 

9. ¿En los últimos dos (2) años las rutas alimentadoras de Metrolínea perdieron un 

27% de sus pasajeros, lo que representa casi 900 mil usuarios menos, que está 

pasando?, ¿No están llegando al origen y el destino requeridos por estos usuarios? 
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10. Las rutas alimentadoras de la ciudad de Bucaramanga son las que menos pasajeros 

moviliza por bus (el 60% del MIO y TRANSCARIBE, el 36% de TRANSMILENIO). ¿Cuál 

será el problema? Favor explicar. 

11. El SITM es el que menos aprovecha los carriles exclusivos, solo moviliza el 38%, 

mientras los demás sistemas del país movilizan más del 60% de usuarios. ¿Cuál es 

la explicación? 

12. ¿Porque no están funcionando los buses convencionales que apoyaban la 

alimentación del SITM, en el 2015? 

13. Conocemos que donde más se pierden pasajeros es en los padrones y en los 

alimentadores, pero igualmente en los articulados hay una disminución 

significativa. ¿Cuáles son las quejas de los usuarios y las razones por la que no usan 

el sistema? 

14. ¿Cuál es la estrategia para enfrentar la situación presentada por las condenan que 

obligan a Metrolínea a pagar grandes cantidades de dinero? (Pasivos exigibles, 

ejemplo: caso papi quiero piña) 

15. Finalmente, se han escuchado opiniones que proponen la liquidación de 

METROLINEA. ¿Cuál es el análisis financiero y jurídico de esta alternativa? 

Proposiciónpresentada 9 
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La entrada en vigencia de la Ley 1801 de 2016 por el cual se expide el Código Nacional de Policía y 

Convivencia implica el cumplimiento de unos compromisos de adecuación de infraestructura para 

la efectiva aplicación de sus postulados, lo que quiere decir, que se deben adelantar accione 

tendientes a la asignación y/o gestión de recursos conducentes a la preparación de los medios 

para poder ejercer a cabalidad dicha norma. 

Además, es necesario conocer aspectos relacionados con la prevención, control y mitigación del 

expendio de sustancias sicoactivas en las instituciones escolares de Bucaramanga, como la 

situación presentada por el impacto generado por la invasión del espacio público. 

En este sentido y para revisar el avance en la implementación del nuevo código de policía y 

convivencia, el control del expendio de sustancias sicoactivas y el impacto por la invasión del 

espacio público, cítese a la secretaria del Interior Dra. María Adela Pulido Lamus e invítese al señor 

comandante de la policía metropolitana de Bucaramanga, Brigadier General Juan Alberto Libreros 

Morales, para que en sesión plenaria del Concejo de Bucaramanga respondan el siguiente 

cuestionario: 

PRIMERA PARTE 

1. ¿Qué actividades viene desarrollando la Secretaria del Interior con el objeto de 

implementar el código de policía, contenido en la Ley 1801 del 2016, en la ciudad de 

Bucaramanga? 

2. ¿Qué acciones y que recursos se han destinado para la Construcción del Centro de 

Prevención y Atención al Menor Infractor? 

3 ¿Qué gestión se ha desarrollado para la construcción del Centro de Protección Ciudadana, 

infraestructura de carácter metropolitano? 

4. ¿Qué gestión se ha desarrollado y en qué etapa se encuentra la construcción del Centro de 

Bienestar Animal? 

5. El código de policía igualmente exige la construcción del Centro para la atención al 

Habitante de Calle. ¿Qué recursos se han destinado y para cundo se tiene proyectada la 

construcción y entrega de esta infraestructura? 

6. Para la aplicación del código de policía en Bucaramanga también se requiere la 

Construcción del Centro de Actividad Pedagógica para los infractores al código de policía. 

¿Qué gestión se ha hecho al respecto y en qué etapa se encuentra? 
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7. ¿Cuantas mesas de trabajo se han desarrollado con las Juntas de Acción Comunal, Juntas 

Administradoras Locales y demás líderes de la comunidad para socializar la ley 1801 de 

2016 — Código de policía? 

8. ¿Cuantas mesas de trabajo se desarrollaron con la comunidad educativa representada en 

147 instituciones ubicadas en la ciudad de Bucaramanga? 

9. Favor entregar al Concejo de Bucaramanga copia del Plan Integral de Seguridad vigente 

adjuntando un informe del nivel de avance en la ejecución del mismo. 

10. ¿Respecto a los recursos del Fondo de seguridad (Ley 418 de 1997) por qué no se ha 

mencionado ninguna inversión en el componente de Seguridad como fuente de 

financiación de estos programas y proyectos? 

SEGUNDA PARTE 

1. ¿Con que frecuencia se viene realizando el Comité Escolar cuyo objeto es prevenir, 

controlar y mitigar el expendio de sustancias psicoactivas? 

2. ¿En cuántas Instituciones educativas se ha hecho el Comité Escolar de forma 

descentralizada. Cuáles son los resultados de esta estrategia? 

3. ¿Cuantos operativos y visitas se han realizado a las instituciones educativas con 

participación de La Policía, Personería, ICBF, Defensoría del Pueblo y la Comisaria de 

Familia, como acciones de prevención y control al consumo de Sustancias Psicoactivas?. 

¿Cuál ha sido el resultado de estas visitas? 

4. ¿A cuales Instituciones Educativas se les ha dictado charlas sobre el no-consumo de SPA?. 

¿A cuántos escolares les ha llegado esta capacitación? 

TERCERA PARTE 

Refiriéndonos al impacto urbanístico generado por la invasión y apropiación del espacio público, 

se solicita la siguiente Información: 

1. ¿Cuantas quejas se han recibido por invasión, intervención y construcción del Espacio 

Público? 

¿Cuantas notificaciones, inspecciones y descargos se han recibido sobre las quejas 

presentadas? 

3. ¿Cuantas sanciones y multas se han interpuesto y a qué valor ascienden estas multas? 

4. ¿Cuantos operativos se han realizado en el semestre para la recuperación del Espacio 

Público y cuáles fueron los resultados? 

5. ¿Qué está pasando por la invasión del Espacio público en sitios crítico, como: El cuadrante 

de El Centro, el cuadrante de Cabecera, los alrededores de las plazas del Centro, Guarín y 

San Francisco? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  



Secretario General, 

lihr-51-, 04, 
15-  

BOIRSKI 
—
A 

pf latd 0 

CePilea'  

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICION 

Versión: 02 Fecha: 
JULIO DE 

2017 

Código: 
CPOL-FT- 

05 
Serie: Página 3 de 1 

gi 

— 

NTCP 100e 

Finalmente, 

6. ¿Qué actividades especiales se están realizando en coordinación con la Policía y la Secretaria 

de Desarrollo Social para tratar el tema del incremento de las cifras de habitantes de calle?. 

(Situación que está generando altos índices de inseguridad para la ciudad) 

Proposición presentada por: 

_klt<1  
Pedr2159 ~ya Martínez - Henry Gamboa Meza 

PARTIDO OPCION CIUDADANA 

PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO 

PARTIDO MAIS 

APROBADA: NO APROBADA  L 

En la Sesión Plenaria del día  de Cele 2.O1 
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Teniendo en cuenta que mediante Acuerdo Municipal 084 de 12 de diciembre de 2014 se adoptó 

la Política Publica de Legalización de Asentamientos Precarios en el Municipio de Bucaramanga 

con el fin de viabilizar Procesos de Legalización de predios, barrios y asentamientos humanos ante 

la Secretaria de Planeación, así como el reconocimiento de la existencia de edificaciones, boletines 
de nomenclatura, con el fin de otorgarle a estos sectores una normatividad específica para expedir 
los correspondientes actos de reconocimientos de las edificaciones existentes. 

Además, mediante el decreto 233 de 2015 se crea en el Municipio de Bucaramanga la Curaduría 

Social Cero, que se incorpora como un programa que hace parte integral de la Política Publica de 

Legalización de Barrios, cuyo propósito esencial es asegurar un mejor ordenamiento urbano del 

municipio y declarar la existencia de los desarrollos urbanísticos que se ejecutaron sin obtener la 

licencia de construcción de las viviendas de interés social realizadas antes del 27 de junio de 2003. 

Complementario a lo anterior es importante conocer la explicación de la Administración Municipal 

a aspectos tales como: modificaciones al usó del suelo y la gestión en tornó a proyectos de obras 
para la mitigación y minimización del riesgo en algunos barrios del municipio de Bucaramanga que 

presenta alta vulnerabilidad. 

Para conocer de primera mano el avance en la ejecución de las acciones en la temática 

planteada, cítese al señor Secretario de Planeación del Municipio de Bucaramanga Dr Juan 

Manuel Gómez Padilla, para que en sesión plenaria responda el siguiente cuestionario: 

PRIMERA PARTE 

1.1. ¿Cuantas licencias de legalización de asentamientos humanos ha otorgado la 

Secretaria de Planeación en el año 2016 y lo que va corrido del año 2017? 

1.2. Teniendo en cuenta que en 2015 fueron contratados los EDAFRI para los 

asentamientos humanos de las comunas 4, 5 y 8 (Cuyanita, Zarabanda, Milagro de 

Dios, Villas de Girardot, Camilo Torres, Los Pantanos I, II y III y Manzana 10) ¿Que 

licencias de legalización de asentamientos humanos se otorgaron a estos sectores 

en lo corrido de este año? 

1.3. ¿Cuantas solicitudes de nomenclaturas ha recibido la Secretaria de Planeación de 

Bucaramanga entre enero de 2016 y junio de 2017 para los sectores más 

vulnerables de la ciudad? 

1.4. ¿Cuantas nomenclaturas ha expedido la Secretaria de Planeación a 30 de junio de 

2017 para los barrios legalizados? 

1.5. ¿Qué acciones o gestión ha realizado la Secretaria de Planeación de Bucaramanga 

durante el 2016 y lo que va del año 2017 para que en los barrios legalizados se 

puedan llevar las redes de acueducto y alcantarillado? 

1.6. ¿Qué recursos ha gestionado la Administración Municipal con la Gobernación de 

Santander y/o la Nación (DPS) para diseñar y construir redes de acueducto y 

alcantarillado en los barrios legalizados? 

1.7. ¿Cuántos recursos invirtió la Administración Municipal en el 2016 para contratar 

estudios detallados de Amenaza y Riesgo por Fenómenos de Remoción en Masa e 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  
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Inundación en sectores ocupados por asentamientos humanos no legalizados que 

presentan restricción a la ocupación (Zonas de Alto Riesgo) según las fichas 

normativas del Plan de Ordenamiento Territorial? 

1.8. ¿Cuantas licencias de reconocimiento ha expedido la Secretaria de Planeación en 

el trascurso del año para las viviendas localizadas en barrios legalizados? (El 

Decreto 0233 de 2015 creó la Curaduría Social Cero y reglamentó su 

funcionamiento en el Municipio de Bucaramanga.) 

1.9. ¿En su condición de Secretario de Planeación del Municipio de Bucaramanga, 

conoce usted la importancia de la política pública de legalización de 

asentamientos humanos adoptada en el municipio de Bucaramanga por medio del 

Acuerdo Municipal 048 del 9 de enero de 2014? 

1.10. ¿Conoce usted la importancia de otorgar el boletín de nomenclatura de los 

barrios legalizados para que sus residentes puedan acceder a los servicios públicos 

domiciliarios? 

1.11. ¿Cuantas obras de mitigación se han construido en los barrios legalizados a 

junio 30 de 2017? 

1.12. ¿A través de su despacho se han gestionado recursos con otras autoridades 

para construir las obras de mitigación del riesgo que requieren los barrios 

legalizados? 

1.13. ¿Tiene conocimiento que la Administración Municipal contrató estudios 

detallados de Amenaza y Riesgo por Fenómenos de Remoción en Masa e 

Inundación y los resultados reposan en los archivos de la secretaria de 

planeación? ¿Para qué han servido estos estudios? ¿Cuáles acciones producto de 

estos estudios se han ejecutado? 

SEGUNDA PARTE 

Los componentes del perfil vial de la Carrera 20 entre calles 33 y 36 fueron modificados: 

2.1 Favor entregar copia del Plan de Implantación aprobado por la Secretaria de 

Planeación, requerido para esta clase de intervenciones urbanísticas. 

2.2 Igualmente entregar copia de la Licencia de intervención y Ocupación del Espacio 

Público que igualmente es otro requisito indispensable. 

2.3 Entregar copia del Acuerdo que autoriza el cambio de uso del suelo de este bien que 

es de uso público. 

Se han implementado las zonas azules mediante actos administrativos de la Dirección de 

Tránsito. 

2.4 Enviar el acta de concertación que se suscribió entre el Departamento Administrativo 

de Espacio Público, Dirección de Tránsito y la Secretaria de Planeación. 

2.5 Enviar copia de la Licencia de Intervención y Ocupación del Espacio Público, suscrito 

por la Secretaria de Planeación. 

2.6 Remitir la autorización por parte del Concejo Municipal, según lo establece el artículo 

9 del acuerdo 065 de 2006. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldia de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucararnanga.gov.00 
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Fue peatonalizada la calle de los estudiantes, como un cambio de uso del suelo de un bien 

de uso público. En tal sentido: 

2.7 Remitir el Plan de Implantación para la Peatonalizacion de la Calle de Los Estudiantes. 

2.8 Enviar copia de la Licencia de Intervención y Ocupación del Espacio Público que se 

debe expedir para esta clase de Intervenciones urbanísticas. 

TERCERA PARTE 

3.1 ¿Qué gestión viene desarrollando la Secretaria con respecto ala gestión de recursos 

para obras de mitigación y minimización de la amenaza de algunos sectores que han 

sido legalizados? - ¿Cuantos proyectos se han radicado en el banco de proyectos? -

¿Cuantos se han radicado en la Gobernación? - ¿Cuantos se han llevado o postulado 

ante el Gobierno Nacional? 

3.2 ¿Qué gestión se han hecho para conseguir los recursos para financiar los Estudios 

Detallados de Amenaza y Riesgo por Fenómenos de Inundación y Remoción en Masa, 

EDARFRI? (porque según sus manifestaciones, la Administración Municipal no cuenta 

con [os recursos) 

3.3 ¿Qué disponibilidad de suelo tiene el Municipio para el desarrollo de proyectos de 

vivienda, proyectos industriales, comerciales y dotaclonales como lo estables el POT? 

3.4 ¿Qué ha pasado con el mínimo vital de agua aprobado mediante Acuerdo Municipal? 

(Son seis (6) metros cúbicos que deben beneficiar a los más vulnerables} 

Proposición presentada por: 

Pedro Nhan lartínez Henry Gamboa Meza 

PARTIDO OPCION CIUDADANA 

PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO 

PARTIDO MAIS 

APROBADA: NO APROBADA: 

En la Sesión Plenaria del día deD(MIde  

Secretario G 

Carrera 1 o. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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PROPOSICIÓN DE DEBATE DE CONTROL POLÍTICO SOBRE LA GESTIÓN 
COMUNITARIA DEL AGUA Y CONFLICTOS POR EL AGUA EN 

ASENTAMIENTO HUMANOS Y CORREGIMIENTOS DEL MUNICIPIO DE 
BUCARAMANGA. 

De acuerdo con las disposiciones normativas. en especial las contenidas en el 
artículo 313 superior. ley 136 de 1994, ley 1551 de 2012 y el Acuerdo Municipal 
No. 022 de 07 de diciembre de 2016 "Por medio del cual se ajusta el Reglamento 
Interno del Concejo Municipal de Bucaramanga y se deroga el Acuerdo No. 015 
del 14 de julio de 2014". las bancadas que firman con posterioridad. se  permiten 
citar a la Doctora Zoraida Ortiz Gómez-Secretaría de Infraestructura de 

n I 
Bucaramanga, , a la Doctora Laura Isabel Rodríguez Cardozo- Gerente Acueducto 

4100 metropolitano de Bucaramanga, y al Doctor Martín Camilo Carvajal- Director de la 
CDMB, para que de acuerdo con sus competencias, realicen contestación al 
siguiente: 

1 CUESTIONARIO 

1.1. Para la Secretaría de Infraestructura: 
1.1.1_ Sírvase indicar cuántos acueductos comunitarios existen en la zona 

urbana y rural del Municipio de Bucaramanga. 
1.1.2. Sírvase señalar la cantidad, ubicación y capacidad de las pilas públicas, 

acueductos veredales y/u otros sistemas de abastecimiento de agua 
potable en zonas urbanas y rurales que existen en el Municipio de 
Bucaramanga. 

1.1.3. Sírvase indicar cuáles de estas pilas públicas, acueductos veredales 
y/u otros sistemas de abastecimientos de agua potable en 
asentamientos humanos y en la zona rural han sido construidos y/o 
financiados por parte del Municipio de Bucaramanga. indicar la fecha de 
construcción y/o financiación, y el monto de inversión realizado. 

1.1.4. ¿Para la vigencia 2017 se han construido y/o se pretenden construir, 
mejorar o fortalecer los acueductos comunitarios, pilas públicas y/u otros 
sistemas de abastecimiento de agua en asentamientos humanos y en la 
zona rural del Municipio de Bucaramanga? Especificar el monto de 
inversión, el Lugar donde se realizó o se pretende realizar el proyecto, y 
el tiempo de duración del mismo. 

1.1.5. ¿Para la vigencia 2018 se tiene contemplado proyectos de construcción, 
mejoramiento o fortalecimiento de los acueductos comunitarios, pilas 
públicas y/u otros sistemas de abastecimiento de agua en 
asentamientos humanos y en la zona rural del Municipio de 
Bucaramanga? Especificar el monto que se pretende destinar, el lugar 
donde se va realizar el proyecto, y el avance del mismo. 

1.1.6. Sírvase indicar en qué comunas, veredas y corregimientos del 
Municipio de Bucaramanga se tiene conocimiento de la carencia del 
servicio público de agua potable en cualquiera de sus modalidades. 

1•1 
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1.1.7. Sírvase informar si su dependencia tiene conocimiento frente a 
conflictos comunitarios generados por la carencia del servicio público de 
agua potable en el Municipio de Bucaramanga 

1.1.8 Respecto a los conflictos comunitarios en torno al agua qué planes y 
acciones está realizando su dependencia para dar solución a los 
mismos 

1.1.9 Sírvase informar si existe actualmente un programa que promueva la 
gestión comunitaria del agua. propendiendo por fortalecer los 
acueductos comunitarios y la resolución de los conflictos en torno al 
agua. Especificar el programa que se encuentre contenido en el Plan 
Municipal de Desarrollo actual. 

1.2. Para el director de la CDMB 
1.2.1 Sírvase indicar cuántos permisos de concesiones de agua han sido 

otorgadas por la CDMB en el Municipio de Bucaramanga. Especificar la 
fuente hídrica (con la cuantificación del caudal), puntos de captación, 
identificación de la persona natural o jurídica a la que se le otorgó el 
permiso, cantidad de agua requerida. y actividad para la cual se utilizará 
el agua. 

1.2.2. Sírvase informar cuántas concesiones de agua se encuentran en trámite 
para otorgar el permiso por parte de la CDMB en el Municipio de 
Bucaramanga. Especificar el estado actual de los procesos, la 
identificación de la persona natural o jurídica solicitante; la actividad 
para la cual se usará el agua, cantidad de agua requerida. la  fuente 
hídrica objeto de la concesión con sus respectivos puntos de captación y 
cuantificación de caudal. 

1.2.3. Sírvase informar si la entidad que usted representa tiene conocimiento 
de conflictos comunitarios que se presenten o se han presentado por el 
uso del agua en el Municipio de Bucaramanga. Especificar la 
comunidad, el tipo de conflicto presentado y las soluciones que se están 
ejecutando. 

1.2.4 Sírvase informar si existe actualmente un programa que promueva la 
gestión comunitaria del agua, propendiendo por fortalecer los 
acueductos comunitarios y la resolución de los conflictos en torno al 
agua 

1.2.5. Sírvase informar si existen programas de capacitación y fortalecimiento 
para los acueductos comunitarios, con el propósito de promover SU 

organización, el cuidado de las fuentes hídricas y el manejo adecuado 
del recurso hídrico. 

1.3. Para el Acueducto Metropolitano de Bucaramanga. 
1.3.1. Sírvase señalar la cantidad, ubicación y capacidad de las pilas públicas 

en las cuales el Acueducto Metropolitano de Bucaramanga presta el 
servicio de agua en asentamientos humanos del Municipio de 
Bucaramanga. Especificar la fecha de inicio de la prestación del servicio 
público a cargo de su entidad 

1.3.2 Sírvase indicar en qué comunas y asentamientos humanos del 
Municipio de Bucaramanga se tiene conocimiento de la carencia del 
servicio público de agua potable en cualquiera de sus modalidades. 



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

PROPOSICION 

CONCEJO DE 
BUCARAMANGA Versión: 01 

Fecha: 
Noviembre de 

2016 

Código 
CPOL-FT-05 Serie: I Página 3 de 1 

ORG1 FLO HERRERA 

191: /e) D24919 C-1,  c4 (e) 

ARTURO ZAMRANO AVELLANEDA 

r 

APROBADA: 

En la Sesión Plenaria del día 1 de octu de 2.017 

Firman concejales, 

NO APROBADA: 

CLEOMEDES BELLO VILLABONA 

1.3.3 Sírvase informar si su dependencia tiene conocimiento frente a 
conflictos comunitarios generados por la carencia del servicio público de 

agua potable en el Municipio de Bucaramanga. 
1.3.4 Sírvase informar si existe actualmente un programa de acompañamiento 

y asesoría a las juntas de acción comunal y/o entidades asociativas a 
cargo de las pitas públicas mencionadas con anterioridad, en los cuales 
se promueva la gestión comunitaria del agua y la resolución de los 
conflictos en torno al agua. 

Suscrito el 01 de octubre de 2017, por los honorables concejales: 

FABIAN OVIEDO PINZON JHON CLARO AREVALO 

JHON MARCEL PINZON 

1 bo 
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PROPOSICIÓN DE DEBATE DE CONTROL POLíTICO SOBRE 
PROBLEMÁTICA DE LAS PLAZAS PÚBLICAS DE MERCADO DE 

BUCARAMANGA. SAN FRANCISCO, GUARIN, KENNEDY Y LA CONCORDIA. 

De acuerdo con las disposiciones normativas, en especial las contenidas en el 
artículo 313 superior, ley 136 de 1994, ley 1551 de 2012 y el Acuerdo Municipal 
No. 022 de 07 de diciembre de 2016 ''Por medio del cual se ajusta el Reglamento 
Interno del Concejo Municipal de Bucaramanga y se deroga el Acuerdo No. 015 
del 14 de julio de 2014", las bancadas que firman con posterioridad, se permiten 
citar a la doctora Alba Azucena Navarro Fernández- Secretaria del Interior de 
Bucaramanga, a la Doctora Zoraida Ortiz Gómez-Secretaría de Infraestructura de 
Bucaramanga, al doctor Sergio Cajias- Asesor de TIC del Municipio de 
Bucaramanga, a la doctora Mildred Liliana González- Subsecretaria de Ambiente 
del Municipio, al Doctor José Manuel Barrera Gerente de la EMAB, al doctor 
Medardo Faber Mejía Palomino director del IMEBU y el director del Área 
Metropolitana de Bucaramanga, Víctor Julio Azuero, para que de acuerdo con sus 
competencias, realicen contestación al siguiente: 

1 CUESTIONARIO.  

1.1. Para la Secretaría del Interior: 

a) Sirvase indicar en qué estado se encuentran los estudios de diagnóstico 
que se están realizando en las plazas de mercado a cargo del Municipio de 
Bucaramanga 

b) ¿Cuáles son las intervenciones estratégicas que se proyectan o que se han 
realizado para las diferentes plazas de mercado a cargo del municipio? 

c) ¿Se ha realizado por la Secretaría del Interior un estudio para la creación 
de una estrategia de mercadeo, con el propósito de aumentar las ventas y 
rescatar el sentido histórico de dichos centros de acopio? 

d) ¿Cómo se viene articulando con la Secretaría de Infraestructura para 
realizar las adecuaciones y mantenimiento de la infraestructura de las 
Plazas de mercado del Municipio? 

e) ¿ Cómo se realizó y cuánto fue la ejecución del presupuesto destinado para 
las Plazas de Mercado en la vigencia 2016 y lo que va corrido de la 
vigencia 2017 en lo concernientes al cumplimiento de las metas contenidas 
en el Plan de Desarrollo y demás obligaciones administrativas?. 

f) ¿Para la vigencia 2016 y lo que va de 2017, cuanto personal se ha 
contratado y vinculado a la oficina de plazas de mercado? Especificar. 
identificación de los contratistas, objeto contractual, valor del contrato, 
duración del mismo e informes de desempeño. 
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g) ¿Qué acciones se han realizado y se pretenden realizar en los alrededores 
de las Plazas Públicas de Bucaramanga para la recuperación del espacio 
público? 

1.2. Para la Secretaría de Infraestructura: 

a) Sírvase indicar ¿Qué acciones y presupuesto se ha invertido desde su 
dependencia en la vigencia 2016 y en lo que va de la vigencia 2017 para la 
adecuación y mantenimiento de la Infraestructura de las Plazas de Mercado 
del Municipio de Bucaramanga? 

b) ¿Qué obras de infraestructura se proyectan para la adecuación y 
mantenimiento de las Plazas de Mercado de Bucaramanga en la vigencia 
2018 yen lo que falta de la vigencia 2017? 

c) ¿Qué acciones se han realizado por su despacho para analizar la 
posibilidad de ejecutar las pólizas de los contratos de mantenimiento de las 
distintas obras contratadas durante el gobierno anterior y la actual vigencia 
para las Plazas de mercado San Francisco, Concordia, Guarín y Kennedy 
que presenten fallas a pesar de ser reciente su instalación? 

d) ¿Sírvase detallar el presupuesto destinado para mejoramiento de 
infraestructura de las plazas de mercado en el cuatrienio del actual 
gobierno municipal de acuerdo al plan plurianual de inversiones? 

e) Respecto al proceso contractual para la realización de la obra pública 
denominada "adecuación del espacio público en la plaza guarín del 
Municipio de Bucaramanga", sírvase indicar en qué consiste dicho proyecto, 
en qué etapa contractual se encuentra y qué acciones de socialización de 
este proyecto se han realizado con los usuarios de dicha plaza de mercado 
pública. 

f) ¿En la realización de la obra pública de adecuación del espacio público en 
la plaza Guarín del Municipio de Bucaramanga se realizarán acciones de 
reubicación de usuarios de la plaza de mercado? Si la respuesta es positiva 
sírvase allegar el plan de reubicación de estas personas 

1.3. Para la Subsecretaria de Ambiente: 

a) ¿En la vigencia 2016 y lo corrido de 2017 qué acciones y presupuesto se 
han ejecutado para la implementación los sistemas de manejo y 
aprovechamiento de residuos sólidos vegetales en las plazas de Mercado a 
Cargo del Municipio? 

b) ¿Se están realizando acciones de socialización, concertación y articulación 
con la EMAB y con los usuarios de las Plazas de Mercado de Bucaramanga 
para la ejecución de la meta anteriormente mencionada? 
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1.4 Para el Area Metropolitana De Bucaramanga: 

a) ¿Qué gestiones viene desarrollando el AMB para apoyar la implementación 
de los PGIRS de las plazas de mercado del municipio? 

1.5 Para la Oficina de las TIC"S: 

a) Qué programas de capacitación se vienen gestando para los usuarios de 
las Plazas de Mercado concernientes al uso de las TIC"S? 

b) ¿Cómo se viene avanzando en la implementación de puntos WI-FI en las 4 
plazas públicas del Municipio de Bucaramanga? 

1.6 Para La Empresa De Aseo De Bucaramanga, EMAB: 
a) ¿Cuál es la frecuencia con la que se está presentando el servicio de 

recolección de residuos sólidos en las plazas públicas del municipio? 

b) ¿Qué acciones se han desarrollado en atención a la problemática existente 
con el cuarto de aseo de la plaza san francisco? 

c) ¿Qué acciones se vienen desarrollando para el manejo de los residuos 
sólidos en las inmediaciones de la plaza de mercado Guarín? 

1.7 Para el instituto municipal de empleo de Bucaramanga, IMEBU: 
a) ¿Sírvase informar si se ha ofertado recursos del programa de capital 

semilla a las usuarios de las plazas de mercado? 

b) ¿Qué programas de capacitación, emprendimiento o innovación se han 
ofertado a los usuarios de las plazas de mercado del municipio? 

Suscrito el 01 de octubre de 2017, por los honorables concejales: 
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PROPOSICIÓN DE INVITACIÓN PARA PARTICIPAR EN LA MARCHA POR 
LA DEFENSA DEL AGUA Y DEL PÁRAMO DE SANTURBÁN. 

Diversos sectores sociales, sindicales, partidos políticos, ciudadanos y ciudadanas 
independientes organizados en el Comité para la defensa del agua y del páramos de 
Santurbán han convocado a una GRAN MARCHA EN DEFENSA DEL AGUA Y DEL 
PÁRAMO DE SANTURBÁN, PARA EL DÍA VIERNES‘ DE OCTUBRE DE 2017, 
A LAS 2:00 PM, DESDE LA PUERTA DEL SOL, con el propósito de rechazar las 
actividades de explotación minera a gran escala que se pretenden realizar en el bosque alto 
andino del Páramo de Santurbán y que en consecuencia. podrían poner en riesgo el 
suministro y la calidad de agua del Área Metropolitana de Bucaramanga. si  tenemos en 
cuenta que el proyecto minero que pretende realizar la empresa M1NESA se encuentra por 
encima de las bocatomas del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga. 

En ese sentido, invitarnos a todas y todos los honorables concejales de Bucaramanga. 
funcionarios y contratistas para que se vinculen a participar activamente en la gran 
movilización en mención. Así mismo, solicitarnos al Honorable Concejo Municipal en 
cabeza de su Mesa Directiva, para que se invite y difunda dicha iniciativa ciudadana. a 
través de los distintos medios de comunicación que tiene a disposición el cabildo 
municipal. 
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IMPORTANCIA, SEGUIMIENTO Y GESTIÓN EN EL SECTOR RURAL DEL ÁREA DE 
BUCARAMANGA —  CONTROL POLÍTICO 

Atendiendo a las denuncias presentadas en los tres corregimientos del municipio 
de Bucaramanga, en las cuales se han expuesto diferentes problemáticas 
sociales, económicas y carencias por parte del gobierno municipal, se hace 
menester por parte de la corporación atender dicha problemática, teniendo en 
cuenta la importancia de la población campesina para nuestra ciudad. 

Así las cosas y de conformidad con el artículo séptimo (7) del acuerdo municipal 
No. 015 de 2014, el artículo 32 numeral 2 y el articulo 38 de la Ley 136 de 1994, el 
artículo 18 numeral 2 de la Ley 1551 de 2012, cítese a Secretaría de Desarrollo 
Social - Jorge Figueroa Clausen, Secretaría de Planeación - Juan Manuel 
Gómez Padilla, Imebu — Luis Fernando Prada Cobos, Policía Nacional —
Brigadier General Juan Alberto Libreros Morales, Secretaría de Salud — Raúl 
Salazar Manrique y Ornar Alfonso Ochoa - Personero Municipal. 

Con el objetivo de analizar esta problemática, de acuerdo con el siguiente 
cuestionario: 

Secretaría de Desarrollo Social - Jorge Figueroa Clausen 

1. Según la línea de ruralidad con equidad ¿Cuáles han sido los avances en el 
programa de huertas familiares y urbanas implementadas en los 
corregimientos? 

2. Según la línea de ruralidad con equidad ¿Cuántos números de mercados 
netamente campesinos realizados en la ciudad? 

3. Según la línea de ruralidad con equidad ¿Cuáles han sido los planes y 
cuantos de asistencia técnica formulados e implementados en el sector 
rural? 

4. Según la línea de ruralidad con equidad ¿Cuáles han sido el número de 
programas implementados y mantenidos que impulsen la agricultura 
productiva (café, cacao, fruticultura, entre otros)? 

5. Según la línea de ruralidad con equidad ¿Cuántas actividades se han 
realizado en ocasión a la conmemoración del día campesino? 

6. Según la linea de ruralidad con equidad, debido a que la meta eran 3 en el 
cuatrienio, y ya se encuentran próximos a terminar el segundo año de 
gobernanza ¿cuál es el avance en el número de corregimientos con 
infraestructura necesaria instalada para llevar conectividad (internet) a la 
zona rural? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase 11 Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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Secretaría de Planeación - Juan Manuel Gómez Padilla 

1. ¿Cuál es el porcentaje actual del indicador de necesidades básicas 
insatisfechas en la zona rural y cuál ha sido el progreso de este indicador 
desde que inicio ese plan de gobierno? 

Imebu — Luis Fernando Prada Cobos 

1. ¿Cuál es la ruta de acceso a servicios financieros o microcréditos para la 
población rural del municipio de Bucaramanga? 

2. Actualmente, ¿Cómo se ha promocionado la oferta institucional en cuanto a 
emprendimiento para la población rural en los tres corregimientos? 

Policía Nacional — Brigadier General Juan Alberto Libreros Morales 

1. ¿Cuál es la ruta cercana de atención para las problemáticas de violencia 
intrafamiliar en los 3 corregimientos del municipio? 

Secretaría de Salud — Raúl Salazar Manrique 

1. ¿Cuáles son los progra s de prevención y omoción que actualmente 

John £14r1). 
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y 

ARTURO ZAMBRANO ZAMBRANO AVELLANEDA 

H.C. del Partido Centro Democrático 
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MESE A LA SECRETARIA DEL INTERIOR DOCTORA ALBA AZUCENA NAVARRO FERNANDEZ, 

SECRETARIO DEL ESPACIO PUBLICO DOCTOR JULIAN CONSTANTINO CARVAJAL MIRANDA 

PARA QUE EN SESION DEL HONORABLE CONCEJO SE SIRVAN DAR RESPUESTA AL 

SIGUIENTE CUESTIONARIO: 

1. A CUANTO ASIENDE EL CENSO DE VENDEDORES AMBULANTES EN EL MUNICIPIO 

DE BUCARAMANGA A LA FECHA. 

2. QUE ACCIONES SE HAN DESARROLLADO PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA POLITICA 

PUBLICA PARA LOS VENDEDORES AMBULANTES DEL MUNICIPIO DE 

BUCARAMANGA DETERMINADAS EN LA LEY Y EN LA JURISPRUDENCIA PROFERIDA 

POR LAS ALTAS CORTES SOBRE EL TEMA. 

3. A CUANTO CORRESPONDE LOS RECURSOS INVERTIDOS PARA LA REUBICACION DE 

ESTOS VENDEDORES AMBULANTES COMO LO EXIGE LA LEY 

ADICIONAL A LO ANTERIORMENTE PLANTEADO, ESPECIFICAR QUE CONTRATOS SE 

EFECTUARON PARA DAR CUMPLIMIENTO A LAS METAS ESTABLECIDAS EN EL PLAN DE 

DESARROLLO DEL GOBIERNO DE LOS CIUDADANOS Y CIUDADANAS PARA EL LOGRO DE 

LOS OBJETIVOS RELACIONADOS CON LA POLITICA PUBLICA SOBRE LOS VENDEDORES 

AMBULANTES, ESPECIFICANDO EL VALOR DE LOS MISMOS. 

ASI MISMO INVITAR AL DEFENSOR DEL PUEBLO DOCTOR DIEGO ARMANDO BARAJAS 

DIAZ PARA QUE ASISTA A LA SESION DONDE SE DESARROLLE ESTA TEMATICA. 

PRESENTADA POR EL PARTIDO MAIS, PARTIDO LIBERAL Y PARTIDO 
OF)C,,ION CIUD DAN 
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Cítense al Secretario de Salud Doctor Raúl Salazar Manrique, y al 
Gerente de la E.S.E ISABU Doctor Juan Eduardo Duran para que 
asistan al Concejo Municipal de Bucaramanga y den a conocer acerca 
de qué programas se vienen implementando en el Componente de 
Salud Mental y cuales se están ejecutando en los 21 Centros de 
Salud del Municipio de Bucaramanga. Así mismo, dar a conocer el 
personal de apoyo psicosocial que desarrolla estos programas en los 
Centros de Salud. 

Presentada a consideración del H. Concejo de Bucaramanga, por Los 
representantes del Partido MAIS; Partido Opción Ciudadana y partido 
liberal. 
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Conforme al Acuerdo Municipal N° 029 de 2008 "Por medio del cual se 
institucionaliza el día de la prevención del Cáncer de Mama en Bucaramanga", me 
permito presentar la presente proposición, a fin de que se cite para debate de 
control político el día DIECINUEVE (19) de Octubre de 2017, día internacional de 
la prevención contra el cáncer de mama, a las siguientes autoridades municipales 
Secretario de Salud Municipal, Dr. Raúl Salazar Manrique, y el Director del ISABU 
dr. Juan Eduardo Durán Durán, a fin de que resuelvan el cuestionario que a 
continuación expongo; de igual manera solicito se invite para que realicen una 
participación en la sesión plenaria al Director de la Liga Santandereana Contra el 
Cáncer, Rafael Eduardo Orduz y la Dra. Rosalba Díaz Archila, como Directora 
Ejecutiva, La representante de los padres de pacientes oncológicos del Consejo 
Departamental Asesoro de Cáncer Infantil señora JACKELINE LIZCANO y la 
empresa FAMISANAR ( quien expondrá un stand en el cual se atenderá a la 
comunidad para atención preventiva de cáncer de mama), los otros invitados 
realicen una intervención informativa sobre el cáncer de mama, sobre cuidados de 
la salud, detención temprana, enunciar estadísticas, el acceso y restricciones a los 
planes de salud y atención integral a los pacientes, que aspectos están cubriendo 
y cuales son necesarios cubrir. 

El siguiente cuestionario deberá ser resuelto por el Director del ISABU: 

1. Solicito se entregue información sobre las estadísticas que reportan las 
autoridades de salud, referente a las personas que han sido diagnosticadas 
con cáncer de mama en la ciudad de Bucaramanga, realizando un cuadro 
comparativo desde el año 2008 en adelante a la actualidad. 

2. Solicito se informe, estadísticamente cuantas personas han sido atendidas 
a través de los programas de prevención y atención a mujeres con cáncer 
de mama, en la ciudad de Bucaramanga. 

3. Solicito me informe que programas desarrolla el ISABU, para adelantar 
programas para la prevención y detección de cáncer de mama. 

4. Solicito me informe y entregue copia de los contratos que se han 
adelantado para desarrollar los programas de atención del cáncer de mama 
durante la vigencia del año 2016 y 2017. 

5. Solicito me informe la atención que realizan a través de los consultorios 
rosados. 

Cuestionario para el Secretario de Salud Municipal. 

1. Solicito se entregue información sobre las estadísticas que reportan las 
autoridades de salud, referente a las personas que han sido diagnosticadas 
con cáncer de mama en la ciudad de Bucaramanga, realizando un cuadro 
comparativo desde el año 2008 en adelante ala actualidad 

2. Solicito se informe, estadísticamente cuantas personas han sido atendidas 
a través de los programas de prevención y atención a mujeres con cáncer 
de mama, en la ciudad de Bucaramanga. 
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3. Solicito me informe que programas desarrolla el Municipio de 
Bucaramanga, para adelantar programas para la prevención y detección de 
cáncer de mama. 

4. Solicito me informe los contratos que se han adelantado para desarrollar los 
programas de atención del cáncer de mama de las vigencias 2016 y 2017. 

Proposición Presentada por, 



CONCEJO DE SUCARA, 1ANGA 
Correspondencia Recibida 

Secretaria General 

Fecha: 2 -  OCT 2011 
Hora: 

Recibido: 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  
ICION 

Código: 
CPOL-FT- gene: Página 1 de 1 

05 

qt. 
Versión: 02 

PROPOSICION ESCENARIOS DEPORTIVOS 

De conformidad con el reglamento interno del Concejo Municipal de Bucaramanga 
acuerdo 022 de 2016, proponemos realizar el debate denominado escenarios 
deportivos para la/cual se citará a la Secretaria de Infraestructura Doctor3- 
ZORAYDA ORTIZt:al Secretaria de Planeación doctor JUAN MANUEL GOMErra 
la Directora del 1NDERBU, Doctora CONSUELO RODRIGUEZ,7 ai birector de del 
❑epartamento de la Defensoría del Espacio Público doctor JULIAN CARVAJAL1---
para que respondan el siguiente cuestionario según sus competencias 

1. ¿Cuantos y que tipos de escenarios deportivos actualmente existen en el 
Municipio de Bucaramanga? 

2. ¿En qué estado se encuentra la infraestructura de los escenarios deportivos 
ubicados en el municipio de Bucaramanga? 

3 ¿Qué Entidad o Autoridad municipal es la responsable de la custodia, 
administración y mantenimiento de cada uno de los escenarios deportivos 
ubicados en el municipio de Bucaramanga? 

4. ¿Cuáles actividades o proyectos han ejecutado las entidades o autoridades 
municipales anteriormente mencionadas desde enero de 2016 hasta la fecha 
para realizar el correspondiente mantenimiento de los escenarios deportivos 
ubicados en el municipio de Bucaramanga? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
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5 ¿Qué autoridad municipal es la responsable del préstamo de los escenarios 
deportivos ubicados en el municipio de Bucaramanga? Especificar horarios 
en los cuales la comunidad pueda hacer uso de dichos escenarios deportivos 
y cuales es el procedimiento que se debe seguir para solicitar el préstamo o 
alquiler de estos escenarios deportivos. 

6 ¿Actualmente alguna entidad o autoridad municipal tiene facultades o 
competencias para cobrar el alquiler por el uso de los escenarios deportivos 
ubicados en el municipio de Bucaramanga? 

7. Especifique cuáles y cuántos de los escenarios deportivos ubicados en el 
municipio de Bucaramanga están construidos en predios que son propiedad 
del municipio. (especificar dirección, barrio, comuna y nombre). 

8. Especifique cuales y cuantos de los escenarios deportivos ubicados en el 
municipio de Bucaramanga están construidos en predios propiedad de 
particulares, (especificar dirección, barrio, comuna y nombre) 

9 ¿Cuántos de los escenarios deportivos ubicados en el municipio de 
Bucaramanga cuentan con servicios sanitarios? 

10. ¿Cuántos de los escenarios deportivos ubicados en el municipio de 
Bucaramanga cuentan con techo, graderías, cerramiento, iluminación, 
equipamiento, camerinos y demarcación? 

11. ¿Qué entidad o autoridad municipal es la responsable de elaborar y 
actualizar el inventario de los escenarios deportivos ubicados en el municipio 
de Bucaramanga? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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12. ¿Qué normas jurídicas regulan el mantenimiento, administración y custodia 
de los escenarios deportivos ubicados en el municipio de Bucaramanga? 
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De conformidad con el Reglamento Interno, LA BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, 
OPCION ..IUDADANA Y MAIS, se permiten citar a la Secretaria del Interior,' Secretaria 
de Salua, Sg.cretaria de Educaciód  Secretaria de Planeaciórrr Secretaria de 
Infraestructura, Secretaria de Desarrollo So_ciarDireccióh, de Espacio Público'," Área 
Metropolitana _.de Bucaramanga INDERBO, Metrolinek Dirección de 1[Eansito de 
Bucaramang& Policita Metropolitana de Bucaramangilk-,-Defensoria del Pueblo, Personería( 
de Bucaramanga y- Contraloría de Bucaramangaícon el objetivo de llevar a cabo "LA 
RUTA MAS CERCA A LA COMUNA 8", teniendo en cuenta los siguientes aspectos: 

1. Iniciar sesión dentro del Salón de Plenaria del Concejo de Bucaramanga 

2. Mediante un receso realizar una visita de campo, con la intervención directa del 
Concejo de Bucaramanga, la Administración Municipal y la Comunidad, teniendo 
en cuenta aspectos de servicios sociales tales como educación, salud, deporte, 
infraestructura, seguridad, etc. 

3 Levantar un acta en el lugar de la visita (Comuna 8) sobre la información 
recolectada, donde se fijen compromisos que conlleven a mejorar la calidad de 
vida de esta población 

4. Una vez llevado a cabo la labor, regresar al salón de plenarias para realizar un 
debate, presentando los resultados y conclusiones de este ejercicio de Control 
Político de las metas estipuladas en el Plan de Desarrollo Municipal y que han sido 
direccionadas a beneficiar las diferentes comunas. 

JAIME ANDRES BEITRAN ARTINEZ 
Concejal de Bucaramanga 2016-2019 
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La Educación es sin lugar a dudas el factor más importante para el desarrollo de 
las personas y de los países. La educación es necesaria en todos los sentidos. 
Para alcanzar mejores niveles de bienestar social y de crecimiento económico; 
para nivelar las desigualdades económicas y sociales; para propiciar la movilidad 
social de las personas; para acceder a mejores niveles de empleo: para elevar las 
condiciones culturales de la población; para ampliar las oportunidades de los 
jóvenes; para vigorizar los valores cívicos y laicos que fortalecen las relaciones de 
las sociedades; para el avance democrático y el fortalecimiento del Estado de 
derecho; para el impulso de la ciencia, la tecnología y la innovación. 

Por estas razones, es necesario que el Concejo de Bucaramanga permanezca 
atento a las acciones que afectan el normal funcionamiento de este sector y 
debido al movimiento realizado en algunas rectorías en aras de la calidad y buen 
funcionamiento —según la Administración Municipal- le solicito señor—Presidente 
citar a la Dra. Ana Leonor Rueda Vivas Secretaria de Educación',.ál Dr. Omar 
Alfonso Ochoa Personero MunicipaF,--  al señor Contralor Dr. Jorge Gómez 
Villamiza(r, igualmente invitar al señor presidente del Sindicato de Educadores de 
Santander Sr Christian Rey Camacho,< —p-ara que de acuerdo con sus 
competencias, respondan en sesión plenaria el siguiente cuestionario: 

1 ¿Cuáles fueron las razones técnico- pedagógicas que motivaron a la 
Administración Municipal a realizar traslados en esta época del año? 

2, ¿Cuáles fueron los atributos, criterios, parámetros y/o procedimientos, en 
los cuales se soportaron o fundamentaron los trasladados? 

3. ¿Se observó el DEBIDO PROCESO ADMINISTRATIVO en los traslados? 

4. ¿Se consultó a los CONSEJOS DIRECTIVOS de los Colegios afectados 
con traslados, para conocer y recaudar información veraz? 

5, ¿Se consultó a los CONSEJOS ACADEMICOS de los Colegios afectados 
con traslados, para conocer hechos sobresalientes en cada Institución? 

6. ¿Se realizaron encuestas con la participación de la comunidad educativa, 
para evaluar procesos académicos en los colegios afectados con traslados? 

7. ¿Se han impulsado correctivos administrativos, pedagógicos y/o técnicos 
mediante los directores de núcleo, oficina de Subsecretaria o la misma 
Secretaria de Educación, para propender por el mejoramiento de la calidad 
educativa en los colegios de Bucaramanga? 

8. ¿Cuáles han sido los correctivos? 

9. ¿Se ha realizado acompañamiento a los CONSEJOS DIRECTIVOS de los 
Colegios afectados con traslados para que se mejoren los procesos en las 
instituciones educativas? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  
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10, ¿Manifieste a que estudios técnicos e indicadores de gestión (directiva, 
académica, administrativa, financiera y comunitaria) en cada una de las 1E0 
obedecen los traslados, y cuando fue socializado con los rectores? 

11. ¿Teniendo en cuenta principios axiológicos, técnicos y pedagógicos cuáles 
son los criterios de valoración de la necesidad del servicio, que diera lugar a 
la medida en el mes de septiembre a dos meses de acabar el calendario 
escolar? 

12. ¿De qué manera se tuvo en cuenta el impacto negativo de la medida 
respecto de la no concreción de proyectos adelantados al interior de las 
instituciones educativas los cuales se van a ver mermados y hasta 
truncados a raíz del cambio? 

13, ¿Cuál es el fundamento legal de la rotación de directivos docentes, y por 
qué no se valoró la estabilidad laboral de estos servidores públicos? 

14. ¿Dentro de los considerandos de las Resoluciones está el índice Sintético 
de Calidad;  es entonces probado por la SEB que estos rectores en su 
gestión no fueron capaces de mejorar estos indices? 

15. ¿Usted habla de mejoramiento de la calidad de la educación, usted cree 
que esto es coherente cuando no permite la concreción de proyectos 
pedagógicos, y estos rectores deberán empezar de cero? 

16. ¿Es lógico y ético trasladar rectores que han liderado programas como el 
de jornada única, a colegios donde está ya se encuentra funcionando? 

17, ¿A qué meta, objetivo, estrategia o acción del PLAN DE DESARROLLO 
MUNICIPAL o al Plan de Mejoramiento de la Secretaría de Educación 
Municipal obedece la decisión de traslado de los 14 rectores? 

18. ¿Cuál es el alcance y logro esperado a nivel estructural y de fondo, en el 
mejoramiento de la calidad de la prestación del servicio educativo público 
en el municipio con el traslado de 14 de 42 rectores? ¿En qué medida 
intervenir 14 1E0 contribuirá al mejoramiento de todo el sistema escolar 
municipal? 

19. ¿Existe un estudio técnico de indicadores educativos respecto a las otras 
28 1E0 que no fueron intervenidas? 

20. ¿Cuáles son los instrumentos técnicos propuestos para estudiar el impacto 
de los traslados en Proyectos Educativos Institucionales de las 14 1E0 y en 
sus indicadores de calidad? 

21. ¿Cómo se sustenta legalmente y a través de parámetros técnicos 
académicos la necesidad del servicio en cada IEO? 

22. ¿Cómo garantizan los actos administrativos de los traslados de 14 rectores 
el cumplimiento de los principios de justicia, equidad, objetividad y 
transparencia respecto a los demás 28 rectores que no fueron incluidos? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax' 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  
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23. ¿Qué exigencias en materia de calidad educativa le ha hecho el Ministerio 
de educación al municipio de Bucaramanga? 

24. ¿El traslado de rectores hará posible mejorar la calidad de la educación en 
el municipio? o traerá consecuencias negativas según los análisis 
realizados para instrumentalizar la decisión? 

25. Cuál ha sido la respuesta de la comunidad frente al traslado de rectores? se 
han realizado reuniones con los estamentos para atender las inquietudes? 

2G. ¿En la actualidad existen procesos investigativos a los rectores por 
incumplimiento de deberes?; si los hay que se ha hecho para su debido 
tramite? 

27. ¿La Secretaria de Educación ha supervisado la ejecución de recursos 
económicos en las instituciones educativas? Se han cumplido los requisitos 
de las normas contractuales en casos puntuales como los de las cafeterías 
y mejoras locativas? 

28. ¿Qué gestión ha realizado el municipio ante el Ministerio de Educación para 
la asignación de la planta de personal administrativo en propiedad para la 
Secretaria de Educación, requerido en las dependencias del fondo 
prestacional oficina de escalafón y demás trámites administrativos? 

29. ¿Cuál ha sido la gestión de la Secretaria de Educación y de la Alcaldía de 
Bucaramanga para garantizar el derecho a la salud de los maestros? 
somos testigos de las protestas que realizan periódicamente los 
educadores y los problemas siguen latentes. 

30. ¿Cuál va a ser el planeamiento estratégico para asumir esta 
responsabilidad en el nuevo contrato que se encuentra en trámite para la 
prestación del servicio médico asistencial del magisterio? De conformidad 
con la Ley 91 de 1989 y las funciones del comité regional de prestaciones 
Sociales. 

31. ¿Qué estrategias ha implementado el Municipio y los directivos docentes 
para garantizar condiciones adecuadas de salubridad para el desarrollo de 
los procesos educativos en las instituciones? ¿Qué recursos económicos se 
han invertido y en que colegios? 

32. ¿Conoce la secretaria de Educación los indicadores de las enfermedades 
profesionales que están afectando la salud de los maestros del Municipio? 
¿Cuántos educadores han sido pensionados por invalidez en el último 
quinquenio? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
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PEDRO NILSON AMAYA MARTINEZ -_ .PARTIDO OPCION CIUDADANA 

NO APROBADA: [-1 

En la sesión plenaria del día '7  de octubre de 2017 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldia de Bucaramanga (Sótano) 
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ANÁLISIS DE IMPLEMENTACIÓN DE CEPOS EN LA CIUDAD DE 
BUCARAMANGA — CONTROL POLÍTICO 

Atendiendo las denuncias de la ciudadanía sobre la implementación de los cepos 
en los automotores que circulan en la ciudad de Bucaramanga, se hace necesario 

ve realizar un control político sobre el particular. 

Así las cosas y de conformidad con el artículo séptimo (7) del acuerdo municipal 
o. 015 de 2014, el artículo 32 numeral 2 y el artículo 38 de la Ley 136 de 1994, el 

..) 
‘1-k 

artículo 18 numeral 2 de la Ley 1551 de 2012, cítese a Director de Tránsito de 
Bucaramanga — Germán Torres Prieto. 

olk 

1. ¿Cómo fue el proceso de licitación para la compra de los 200 bloqueadores 
vehiculares de la ciudad de Bucaramanga? 

2. ¿Qué campaña de socialización se realizó para que los ciudadanos 
conocieran las implicaciones y el valor de la multa para aquellos que 
infrinjan la norma? 

3, ¿Qué estudio se realizó para identificar los puntos críticos para ejecutar la 
sanción? 

4. ¿la implementación de cepos se hace solo en puntos específicos o en toda 
la ciudad? 

5. ¿Qué aplicación normativa se empleo para la instalación de cepos a los 
automotores mal estacionados? 

6. ¿En cuáles casos se aplicará la inmovilización del automotor y su traslado a 
los patios de la Dirección de tránsito de Bucaramanga? 

7. ¿A la fecha cuántos automotores han sido sancionados por esta medida? 
8. ¿En el tiempo que se lleva implementando la medida se ha bajado el índice 

de automotores mal parqueados en la ciudad? 
9. Teniendo presente la situación por la instalación de cepos en bahías de 

parqueo autorizadas en la carrera 31 con calle 51, el día 23 de septiembre 
del año en curso, ¿qué procedimiento se le ha dado a los comparendos 
aplicados en esta fecha bajo esa circunstancia? 

10.A partir de lo anterior, ¿qué acciones correctivas se han tomado para evitar 
el mal uso de esta medida? 

Con el objetivo de analizar esta problemática, de acuerdo con el siguiente 
cuestionario: 
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ANÁLISIS DE LA ACCIDENTALIDAD EN BUCARAMANGA — CONTROL 
POLÍTICO 

Atendiendo el sinnúmero de accidentes de tránsito diarios que se presentan en el 
municipio de Bucaramanga, se hace necesario realizar un control político sobre el 
particular. 

De acuerdo con las disposiciones normativas, en especial las contenidas en el 
artículo 313 superior, ley 136 de 1994, ley 1551 de 2012 y el Acuerdo Municipal 
No. 022 de 07 de diciembre de 2016 "Por medio del cual se ajusta el Reglamento 
Interno del Concejo Municipal de Bucaramanga y se deroga el Acuerdo No. 015 
del 14 de julio de 2014", las bancadas que firman con posterioridad, se permiten 
citar, a Director de Tránsito de Bucaramanga — German Torres, Policía Nacional —
Brigadier General Juan Alberto Libreros Morales, Secretaría de Salud — Raúl 
Salazar Manrique y Omar Alfonso Ochoa - Personero Municipal. 

Con el objetivo de analizar esta problemática, de acuerdo con el siguiente 
cuestionario: 

1, ¿Cuántos accidentes de tránsito ocurrieron en el año 2016 y cuántos van 
hasta la fecha? 

2. Cuántos automotores (carros — motos) estuvieron involucrados en esos 
accidentes de tránsito en el 2016 y lo que va corrido del 2017? 

3. ¿Cuántos de esos accidentes de tránsito solo presentaron daños materiales 
en vehículos y motos en el año 2016 y lo que va corrido del año 2017? 

4. ¿De los heridos de accidentes de tránsito del 2016 y lo que va del 2017 
cuántos son heridos graves? 

5. Cuántos muertos se han registrado por accidentes de tránsito en el 2016 y 
lo que va corrido del 2017? 

6. ¿Qué estudios se han realizado para conocer cuántas horas pierden los 
bumangueses en los trancones de la ciudad por los accidentes de tránsito? 

7. ¿Cuántos peatones resultaron heridos o fallecieron en los accidentes de 
tránsito registrados del 2016 y lo corrido del año 2017? 

8. ¿Cuánto le cuesta al sistema de salud (hospitales, centros de salud) los 
accidentes de tránsito ocasionados en el año 2016 y lo corrido del año 
2017? 

9. ¿Qué está haciendo la secretaría de salud en materia de promoción y 
prevención para este tipo de accidentes? 

10. ¿Qué está haciendo la Policía Nacional en materia de promoción y 
prevención para este tipo de accidentes? 

11. ¿Qué campañas está realizando la dirección de tránsito de Bucaramanga 
para que los habitantes de la ciudad respeten las normas y señales de 
tránsito y tengan comportamientos que preserven la vida? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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12. ¿En caso de estar realizando campañas, cuál ha sido el impacto causado 
(positivo o negativo)? 

H.C. del Partido Centro Democrático H.C. del Partido Polo Democrático 
Alternativo 

JHON JAIRO CLARO AREVALO JHON MARCELL PINZÓN RINCÓN 

H.0 del Partido ASI H.0 del Partido de la U 

CLEOMEDES BELLO VILLABONA 

H.0 del Partido de la U 
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Los Cerros Orientales de Bucaramanga, más que un sendero, es un tesoro natural para el área 
metropolitana, según el acuerdo Metropolitano 005 del 31 de mayo de 2016. el propósito de la 
Alcaldía de Bucaramanga es proyectar el Gran Bosque de los Cerros Orientales que busca hacer 
de esta área protegida un sendero ecológico para el encuentro de los ciudadanos con sus espacios 
verdes, determinación preliminar que desde la gestión predial la constructora Urbanas es 
propietaria de la mayoría de predios de la zona, por lo que se pacta con la compañía para que 
dichos terrenos pasen a manos del Municipio, por lo anterior el Procurador Regional de Santander 
(GUADALUPE HERNANDEZ ARGUELLO) solicito investigación relacionada con el presente 
proyecto. Conforme a lo anterior y Según Normatividad del acuerdo 022 de 7 de diciembre del 
2016, en su Artículo 46, LA BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y 
MAIZ, en deber constitucional de promover una gestión pública responsable a través del control 
político oportuno y eficaz para evaluar la gestión de la Administración Pública Municipal y el 
Cumplimiento de sus entidades descentralizadas frente al plan de desarrollo de la ciudad, solicito a 
la secretaria de Interior y despacho del Alcalde Municipal nos informe lo siguiente: 

1. Que avalúos ha formalizado la administración municipal a los cedros orientales, a través de 
que entidad, cuando, quien los autorizo y por qué razón.  

2. Anexar copias de los respectivos avalúos, los soportes de todos y cada una de las 
gestiones y procedimientos para el diseño y planeación del proyecto de los cerros. 

3 Indicar que tramites ha adelantado la administración para adquirir el predio ubicado en los 
cerros orientales, que son propiedad de la constructora HG. 

4 Comunicar si el Ing Rodolfo Hernández actual Alcalde de Bucaramanga se ha declarado 
impedido para conocer las negociaciones de estos predios, demostrar ante que autoridad 
competente lo hizo, cuando y si fue aceptado el impedimento, adjuntar los soportes 
correspondientes. 

PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO 
OPCION CIUDADANA 
MOVIMIENTO ALTERNATIVO INDIGENA Y SOCIAL-MA1S 
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PROPOSICIÓN PARA CITAR AL GERENTE DEL INSTITUTO DE SALUD DE 
BUCARAMANGA. ESE ISABU 

Conforme a las atribuciones legales señaladas en el artículo séptimo (7) del Acuerdo 
Municipal No 022 del 7 de diciembre de 2016 "Por medio del cual se ajusta el 
Reglamento Interno del Concejo Municipal de Bucaramanga y se deroga el Acuerdo No 
05 del 14 de julio de 2014, La Bancada del PARTIDO DE LA U, PARTIDO CAMBIO 
RADICAL, PARTIDO ASI, PARTIDO POLO ❑EMOCRÁTICO y PARTIDO CENTRO 

❑EMOCRÁTICO. Se permiten citar al Gerente del INSTITUTO ❑E SALUD ❑E 

BUCARAMANGA ESE ISABU. ❑octor JUAN EDURADO ❑URAN DURAN. con el 
propósito de que rinda un informe sobre la gestión de dicha entidad, ante el Concejo 
Municipal de Bucaramanga, en atención al siguiente cuestionario: 

1. ¿Cuál ha sido el monto total de los recursos contratados con la Secretaría de Salud 
Municipal y la E.S.E ISABU durante los años 2016 y 2017? 

2. ¿Cuál ha sido la ejecución detallada de cada uno de los contratos suscritos por la ESE 
ISABU con la Secretaría de Salud Municipal durante el año 2017? 

3. ¿Cómo ha sido la gestión administrativa y financiera, del contrato PPNA? Indicar el 
porcentaje de ejecución de cada una de las obligaciones contractuales durante los años 
2015, 2016 y 2017 

4 ¿Cómo ha sido la gestión administrativa y financiera del contrato APS años 2016 y 
2017? Informar en detalle el porcentaje de ejecución de cada una de las obligaciones 
contractuales durante las vigencias 2016 y 2017. 

5. ¿Cómo ha sido la gestión administrativa y financiera del contrato PIC años 2016 y 
2017? Informar en detalle el porcentaje de ejecución de cada una de las obligaciones 
contractuales. 

6 ¿Cuál ha sido la cobertura detallada del PIP durante los años 2016 y 2017? Hacer una 
descripción detallada por cada una de las EPS.s contratadas. 

7. ¿Qué ha pasado con el contrato de Telecitas y Teleconsultas, se está ejecutando? ❑e 
ser así: Detallar el avance del proyecto, la población atendida, impacto en el mejoramiento 
en la atención a los clientes y usuarios, beneficios obtenidos por la ESE ISABU con este 
proyecto y relación costo financiero del proyecto frente a los beneficios sociales 
obtenidos. 

8. ¿Cómo garantiza la ESE ISABU la pluralidad para la selección de los oferentes para el 
suministro de medicamentos, cuál ha sido la modalidad de contratación de la empresa o 
contratista proveedor de medicamentos para la ESE ISABU? Detallar los contratos 
suscritos por la ESE ISABU para la adquisición de medicamentos, valor, tiempo de 
ejecución y población atendida. 

9, ¿Cómo se hace la entrega de los medicamentos, que puntos se tienen definidos. qué 
tipo de controles se ejercen para garantizar la oportunidad en la entrega de 
medicamentos? 
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PROPOSICIÓN PARA CITAR AL GERENTE DE METROLINEA 

Conforme a las atribuciones legales señaladas en el artículo séptimo (7) del Acuerdo 
Municipal No 022 del 7 de diciembre de 2016 "Por medio del cual se ajusta el Reglamento 
Interno del Concejo Municipal de Bucaramanga y se deroga el Acuerdo No 05 del 14 de 
julio de 2014 y frente a la grave problemática que enfrenta el Sistema Integrado de 
Transporte Masivo METROLINEA - SITM; las Bancadas de los, PARTIDO DE LA U, 
PARTIDO POLO DEMOCRÁTICO, PARTIDO CENTRO DEMOCRÁTICO, PARTIDO ASI 
y PARTIDO CAMBIO RADICAL Se permiten citar al Gerente de METROLINEA, con el 
propósito de que rinda ante la plenaria del Concejo de Bucaramanga: un informe sobre la 
gestión adelantada por dicha entidad, en consideración al siguiente cuestionario: 

1 En los años de operación del Sistema Integrado de Transporte Masivo Metrolínea. Ha 
sido afectado por varios laudos arbitrales de los cuales únicamente ha cancelado $5 mil 
Millones. ¿Qué acciones de tipo judicial, administrativas y financieras, se tiene previstas 
para enfrentar estos laudos arbitrales? ¿Cuáles estrategias de defensa judicial se ha 
emprendido? 

2. ¿A cuánto asciende las pretensiones de las diferentes demandas en contra de 
Metrolínea? 

3 ¿A cuánto asciende los interese por el incumplimiento de los laudos arbitrales en contra 
de Metrolinea? 

4. El tribunal de arbitramento al que ha accedido acudir Metrolínea es la Cámara de 
Comercio de Bucaramanga; arbitro que ha resuelto cuantiosos laudos en contra de 
Metrolinea y en defensa de los intereses empresariales de quienes a su vez controlan la 
Cámara de Comercio de Bucaramanga, Ante esta situación y frente a las obligaciones 
pendientes de pago a favor de Urbanas — Estaciones Metrolinea y sumados los intereses 
por incumplimiento del DTF +5% Pago por valor de $70 mil millones que se venció en el 
mes de septiembre de 2017 ¿Qué acciones tiene previstas Metrolínea frente a una 
eventual exigencia de pago ante los estrados judiciales?, ¿Cuál seria la estrategia de 
defensa? 
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5. Aunado a lo anterior y frente a las fallas de operación del sistema. ¿A la fecha a cuánto 
asciende el déficit operacional de Metrolínea? ¿Se han modificado los contratos de 
concesión con los operadores? 

6. En consideración que el Municipio de Bucaramanga cuenta con el 94% de participación 
en Metrolínea y que conforme a las condiciones definidas en el Confis de Metrolínea la 
nación no responde los fallos ni condenas. ¿Qué acciones se han planteado para 
enfrentar tales contingencias? 
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ENSEÑANZA DEL IDIOMA INGLES EN LA CIUDAD DE BUCARAMANGA Y LOS COLEGIOS 
PUBLICOS DE LA CIUDAD A TRAVES DE LOS INSTITUTOS PUBLICOS DE LA CIUDAD A 

TRAVES DE LOS INSTITUTOS DE FORMACION PARA EL TRABAJO Y DESARROLLO 
HUMANO 

Desde 1991, año en que el concejo Suizo adoptó e implementó el uso del Marco Común Europeo 
de Referencia para lenguas como resultado de un estudio científico y técnico de muchos años, 
realizado por eruditos en la enseñanza de idiomas tanto europeos como americanos, el mundo fue 
testigo del resurgimiento de un proceso globalizador de la enseñanza que tenía como meta clara la 
estandarización de las competencias en el uso de las lenguas, en especial el inglés, como una 
forma de acelerar y hacer más objetivos y efectivos los procesos de enseñanza. 

Este hito, impuso nuevos retos a todos los países, debido a los altos estándares de enseñanza que 
el Marco Común Europeo de Referencia delineaba, es por ello que muchas naciones iniciaron 
gradualmente su adopción a fin de estar a tono con las mejoras hechas en el proceso de 
enseñanza de las mismas, además de darse cuenta de la importancia y potencial del dominio de 
lenguas extranjeras, en especial del inglés, para sus economías y el mejoramiento de su comercio 
e industria en un entorno competitivo e internacional. 

Colombia no fue ajena a este cambio y como resultado en el año 2004. se inició el proceso de 
adopción gradual de estándares internacionales en el área de los idiomas mediante la creación del 
programa nacional de bilingüismo al considerarse una medida imperiosa para el desarrollo del país 
en consonancia con la tendencia internacional. En el año 2006 se adoptó oficialmente el Marco 
Común Europeo de Referencia para Lenguas, el cual define los niveles de dominio de una lengua 
bajo lineamientos específicos. Desde entonces, el modelo adoptado por Colombia ha mejorado 
sustancialmente las competencias de los estudiantes y docentes en el manejo del idioma inglés 
siendo aún muy precaria su masificación a nivel nacional. Este plan fue tan completo y tan bien 
estructurado que ha tenido solo cambios y ajustes menores, de forma no de fondo, desde su 
concepción en los cuales se han adaptado enfoques en cuanto a los contenidos, medios 
tecnológicos y la calidad docente. 

No obstante lo anterior, poco se ha hecho para proteger, empoderar y aprovechar el recurso 
humano, experiencia y conocimiento existente en los Institutos para la formación para el trabajo y 
desarrollo humano en el área de Inglés Oen las regiones de Colombia a fin de convertirlos en 
pilares del proceso de mejoramiento de la calidad en la enseñanza del Inglés en vista de la 
debilidad evidente en el sector oficial en este aspecto. 

Propongo al honorable concejo citar a los (as) secretarios (as) de Educación y al director del 
IMEBU y del DADEP para que en sesión plenaria respondan el siguiente cuestionario: 

Secretaria de educación Ana Leonor Rueda 

1 Según información de sus bases de datos, ¿Cuantas instituciones de enseñanza del idioma 
inglés (Institutos para la formación para el trabajo y desarrollo humano) existen en 
Bucaramanga? 

2 De esas instituciones, ¿cuáles están debidamente formalizadas y/o legalizadas en el sistema 
de información del ministerio de educación nacional? 

3. ¿cuáles son los decretos y la normatividad relevantes exigidos para abrir una Institución de 
Formación para el Trabajo y el Desarrollo Humano en el Área de Inglés? 

4. ¿Qué mecanismos de control y vigilancia se tiene para garantizar la Calidad de la Formación 
en Educación no formal en inglés en el Municipio de Bucaramanga e impedir la proliferación 
de "Centros informales no regulados ni vigilados por la Secretaría de Educación de 
Bucaramanga? 

5. ¿Cuántos y cuáles colegios públicos de Bucaramanga, están contratando la enseñanza del 
idioma inglés con institutos de este tipo? 

6 ¿Cuáles son las instituciones de enseñanza del idioma inglés que prestan sus servicios a los 
colegios públicos de Bucaramanga y bajo que modalidad? 
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7 ¿Cuál es el Censo actualizado y cifras oficiales de la cantidad de personas bilingües en 
el Municipio de Bucaramanga de acuerdo a su nivel de competencia según el Marco Común 
Europeo de Referencia para Lenguas? 

8 ¿Qué estrategias está implementando la secretaría de educación para que los colegios 
públicos cumplan con lo establecido en el marco Común Europeo y lograr que los estudiantes 
tengan un buen nivel de inglés? 

Director del IMEBU. Luis Fernando Prada Cobos '&( c".-rr` 

9 ¿Qué programas ha realizado la administración Municipal para promover el bilingüismo en el 
sector público y privado y mediante esto atraer inversión extranjera directa a la ciudad? 

10. ¿Cuál es el impacto según cifras oficiales de la falta de competencia general en el manejo del 
idioma Inglés en el desarrollo económico del Municipio de Bucaramanga? 

11 ¿Cuál es el Censo actualizado y cifras oficiales de la cantidad de empresarios bilingües en la 
ciudad que pueden participar en programas de negocios con empresarios de otros países? 

Director del DADEP, Julián Constantino Carvajal 

1 ¿Cuántos predios figuran en la ciudad, como institutos de enseñanza del idioma inglés? 
2 ¿Cuáles son los requisitos que debe cumplir un instituto de enseñanza del idioma inglés 

para obtener el permiso de funcionamiento en un predio? 
3 ¿Qué seguimiento desarrolla la oficina del DADEP a los Centros informales de enseñanza 

del idioma inglés no regulados ni vigilados por la Secretaría de Educación de 
Bucaramanga? 
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EMBA •  O EN ADOLESCENTE EN BUCARAMANGA SIGUE EN AUMENTO 

En 2015 reportaron 34 casos. En 2016 la Secretaría de Salud de Bucaramanga tuvo 

conocimiento de 45. La representante del ICBF agregó que en Bucaramanga alcanzó la 

cifra de 1.611 casos de niñas entre 10 y 19 años que quedaron embarazadas en 2016. 

Para el caso de una menor de 14 años embarazada tiene un agravante en la Ley 

colombiana. "Ella es víctima de un abuso sexual y como tal debe hacerse un seguimiento y 

acompañar a la adolescente" son niñas adolescentes que viven en estratos bajos, muchas 

de ellas salen del sistema educativo escolar, de allí que haya incremento en deserción 

escolar. 

La secretaria de salud debe informar sobre los métodos anticonceptivos; asi mismo debe 

ejecutar un trabajo interdisciplinario junto a la secretaria de Educación; esto significa que 

con docentes en espacios pedagógicos puedan ofrecer a jóvenes y adolescentes, 

habilidades para el desarrollo de una sexualidad responsable. 

En el caso de Desarrollo Social en el fortalecimiento del adolescente en habilidades para la 

vida. 

Conforme a lo anterior y Según Normatividad del acuerdo 022 de 7 de diciembre del 2016, 

en su Artículo 46, LA BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y 

MAIZ, en deber constitucional de promover una gestión pública responsable a través del 

control político oportuno y eficaz para evaluar la gestión de la Administración Pública 

Municipal y el Cumplimiento de sus secretarias frente al plan de desarrollo de la ciudad, 

solicito a la secretaria de Salud, Educación y Desarrollo social nos informe lo siguiente: 

1. Cuáles son las zonas (COMUNAS) donde se ha identificado un mayor porcentaje de 

este tipo de embarazo? 

2. ¿Cuáles son los factores asociados a este tipo de embarazos? 

3. Que información reposa en su Secretaría o instituto respecto de lo siguiente: 

- ¿Cuántas de estas adolescentes embarazadas viven con sus padres? 

- ¿Cuántas de estas adolescentes embarazadas viven con otro familiar? 
- ¿Cuántas de ellas viven en unión libre? 

¿Continúan cursando sus estudios o producto del embarazo tuvieron que 

desertar? 

4. ¿Qué programas o campañas maneja cada uno de las secretarias responsables de esta 

problemática, que conlleve a sensibilizar a los jóvenes en este tema? De llevarlo a cabo, 

¿Cuáles han sido los resultados? 

5. De ser positiva la pregunta anterior cual es el presupuesto destinado para cada uno de 

los programas o campañas para sensibilizar y disminuir la problemática tanto en la 

secretaria de educación, salud y desarrollo social? 

6. ¿Tiene la secretaria salud alguna información respecto de los métodos abortivos más 

utilizados, clínicas de aborto identificadas y estadísticas que permitan medir el fenómeno 

desde este ámbito? 
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Secretario neral, 

7. Que aspectos del Acuerdo 051 del 20 de agosto de 2009, por el cual se crea la Red de 

Prevención de Embarazo en Adolescente y se establece el dia de la prevención del 

embarazo en adolescente en el Municipio de Bucaramanga, han sido ejecutados en esta 

administración? 

Presentada por: WILSON MA 
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Según Normatividad del acuerdo 022 de 7 de diciembre del 2016, en su Artículo 46, LA BANCADA 
DEL PARTIDO LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y MAIZ, en función constitucional como es la 
de Vigilar los principios institucionales y legales que regulan la función administrativa, y el 

cumplimiento de los deberes y responsabilidades a cargo de los entes descentralizados, y con el 
tema de la inmovilización de una docena de carros, donde comenzó la nueva era de los cepos en 

Bucaramanga, una estrategia mal implementada sírvase señor director de tránsito GERMÁN 
TORRES PRIETO, me adjunte y me informe lo siguiente; 

1. Copia del contrato de compra de los cepos 
2. Cuantía que utilizaron para la compra 
3. Fundamento legal para su implementación 
4. Copia de la empresa a la cual se le adjudico la compra de los cepos y sus respectivos 

estudios. 
5. Que destinación tiene el recaudo por las multas de los cepos, si son para la Institución de 

Transito y si es el mismo establecimiento el que tiene el manejo de estos recursos. 
6. Si existe participación de terceros en la dirección de estos recursos sírvase informarnos el 

tipo de empresa, experiencia, y si es persona natural o jurídica. 
7. De haber intervención de terceros cuanto es la participación del recaudo de las multas de 

los cepos? 

8. Cuantos parqueaderos públicos cuenta Bucaramanga. 
9. Cuanto se ha recaudado desde que apareció el acuerdo 065 del 2006 de compensación de 

parqueaderos y que parqueaderos se han construido en la ciudad desde entonces. 
10. Indique la cantidad de agentes y auxiliares que tiene la institución. Y cuantos exceden el 

índice necesario. 
11. Si se tiene un convenio con la policía nacional, certificar con cuantas unidades de apoyo 

cuenta la Institución. 
12. La relación de cuantas bahías cuenta la ciudad de Bucaramanga. 
13. Explique porque las zonas azules que pintaron, no están implementando los cepos, si son 

zonas que no están autorizadas jurídicamente, sí estas obstaculizan e invaden la vía. 

Presentada por: WI ADENA 
Concejal De a•-„aanga 2016-2019 
Partido L' ral Colombiano 

PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO 
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LA BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y MAIZ, en deber 
constitucional de promover una gestión pública responsable a través del control político 
oportuno y eficaz para evaluar la gestión de la Administración Pública Municipal y el 
Cumplimiento de sus entidades descentralizadas frente al plan de desarrollo de la ciudad, 
es pertinente llamar a debate de control político al Gerente de Metrolinea JUAN PABLO 
RUIZ GONZALEZ (E) conforme el siguiente cuestionario; 

1. Adjuntar el perfil del gerente de Metrolinea de acuerdo al manual de funciones y 
que se estipule si fue modificado en el último año. 

2. Anexar la experiencia presentada para ocupar el cargo de gerente de Metrolinea 
de acuerdo al perfil que solicita el manual de funciones; especialmente la 
relacionada con 3 años en cargos directivos en el sector del trasporte público. 

3 Distribución de la bolsa de recaudo, al menos desde enero de 2010 hasta 
septiembre de 2017 (cada vez que se haya generado un cambio en la misma). 
Especifique los montos por participe de la bolsa de recaudo cada vez que se les 
giraron los recursos. 

4 Evolución de la tarifa técnica y de la tarifa al usuario, al menos desde enero de 
2010 hasta septiembre de 2017 (cada vez que se haya generado un cambio en la 
misma). 

5. Evolución de la tarifa pagada a los concesionarios de operación por kilómetro 
recorrido, al menos desde enero de 2010 hasta septiembre de 2017 (cada vez que 
se haya generado un cambio en la misma). 

6. Histórico de los kilómetros programados en la operación, al menos desde enero de 
2010 hasta septiembre de 2017. 

7. Histórico de las cuentas por pagar a los concesionarios de operación por kilómetro 
recorrido, al menos desde enero de 2010 hasta septiembre de 2017 (cada vez que 
se hayan generado algún cambio en la misma) Puede enunciarlo en pesos o en 
catorcenas. 

8, Histórico del total de los pasajeros movilizados, al menos desde enero de 2010 
hasta septiembre de 2017. 

9. Histórico del total de los pasajeros movilizados provenientes de las rutas 
complementarias que fueron validados dentro del sistema, con pago y sin pago del 
pasaje y por ruta, diferenciando el pago del no pago. 

10. Enuncie según su concepto si las resoluciones dei Área Metropolitana de 
Bucaramanga 458, 571, 572, 673 y 676 de 2017, no van en contravía del Acuerdo 
Metropolitano 020 del 2016 que define el esquema tarifario generando una 
competencia desleal entre los intervinientes. 

11. En cabeza de quién o quiénes fueron responsabilizadas las tarjetas de validación 
al sistema con pasajes ilimitados que se evidencian en las estaciones que sirven 
como portales de integración entre el masivo y el colectivo. Indique nombres 
completos y empresas a las que pertenecen. 
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12. Detalles de la canasta de los costos de los operadores, promedio por año, al 
menos desde enero de 2010 hasta septiembre de 2017: índice de participación de 
los gastos fijos, peso de combustibles, peso de llantas, peso de remuneración ala 
inversión, etc. 

13. Resultado de los ejercicios contables de los concesionarios de operación y 
recaudo (cuentas 4 dígitos) de los años 2015, 2016 y lo auditado en el 2017. 

14. Especifique en su concepto si de acuerdo a su auditoria estos concesionarios 
(operadores y recaudo) estarían en causal de disolución por razones contables y 
de estatutos orgánicos. 

15. Composición accionaria de los concesionarios de operación y recaudo, al menos 
desde enero de 2010 hasta septiembre de 2017 (cada vez que se haya generado 
un cambio en la misma). Identifique si hubo modificaciones en la composición en 
los primeros 7 años, violando lo establecido en los contratos de concesión. 

16. Evolución de los indicadores de calidad del servicio, al menos desde enero de 
2010 hasta septiembre de2017. Ejemplo: índices de ocupación efectiva, índices de 
hacinamiento, velocidad promedio efectiva, indice de cumplimiento de la 
programación de frecuencias. 

17 Detalles del total de la flota actual, en servicio, por fuera de servicio, en 
mantenimiento, inservible y faltante. Proyección de flota estimada por Articulado, 
Padrón y Alimentador para operar las cuencas de Girón, el Norte y Piedecuesta. 

11 Histórico de sanciones, multas y otros, de los concesionarios (operadores y 
recaudo) por incumplimiento de las clausulas pactadas en los contratos de 
concesión; al menos desde enero de 2010 hasta septiembre de 2017. 

19. Histórico de buses accidentados y de buses varados, al menos desde enero de 
2015 hasta septiembre de 2017. 

20. Evolución de la deuda de los concesionarios de operación y recaudo (Saldo deuda 
total, amortización a capital, pago de intereses): al menos desde enero de 2010 
hasta septiembre de 2017. 

21. Detalle de los procesos judiciales en curso y fallados en última instancia, al menos 
desde enero de 2010 hasta septiembre de 2017. 

22. Descripción de los compromisos hechos y cronograma de pagos resultantes del 
laudo arbitral del portal llamado "POP" 

23. Copia del contrato de arrendamiento que soporta el uso del lote donde opera el 
Patio Taller del anillo vial 

24. Copia del acta de Junta Directiva donde se solicitó a la misma el cambio del uso 
del 11,75% del recaudo que era destinado a la infraestructura. 

25. Total general y detalle de los gastos por mes del 11,75% que se recauda del 
pasaje y que ya no es usado en la infraestructura. ❑escriba los detalles de estos 
gastos indicando el tercero, la descripción del pago, la fecha y el monto. 
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26. Detalle de la experiencia validada por el Gerente Antonio José Granados Parra 
con sus respectivos soportes. Especifique en documento aparte, la experiencia en 
transporte y estructuración de Sistemas de Transporte Masivo del mismo gerente. 

27. Histórico de los recursos recibidos por el ente gestor y que fueron girados por la 
Alcaldía de Bucaramanga, al menos desde enero de 2010 hasta septiembre de 
2017. Proyecte el déficit a generarse en el 2017. 

28. Detalle según su concepto si Metrolínea S.A. pagará a sus acreedores las deudas 
adquiridas, principalmente las referidas a las acciones judiciales perdidas en última 
instancia y los laudos arbitrales. Establezca el compromiso de pago con los 
concesionarios Estaciones de Metrolínea, XIE S.A. y UT Puentes. 

29. Determine con cuál flota operará las nuevas cuecas a operar principalmente las 
que se ubican en las zonas de los nuevos portales del Norte, Girón y Piedecuesta. 

30. Determine con cuántos puntos de recarga servirán las nuevas cuecas a operar 
principalmente las que se ubican en las zonas de los nuevos portales del Norte, 
Girón y Piedecuesta. 

31 Demuestre la evolución económica financiera con sus proyecciones de la 
viabilidad, sostenibilidad del sistema trasporte máximo a mediano y largo plazo. 
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Porque es deber de la administración municipal garantizar los recursos necesarios para la operación 

y puesta en marcha del programa de planeación y presupuesto participativo en cada una de las 

Comunas y Corregimientos del municipio dentro del plan plurianual de inversiones, el cual creará 

dentro del Presupuesto Municipal un componente denominado Presupuesto Participativo que hará 

parte del Estatuto Orgánico del Presupuesto del Municipio. Razón importante para resaltar que la 

administración municipal en el periodo 2016-2017 no cumplió a cabalidad los trámites 

correspondientes a los PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS como según lo ordena la ley 1551 del 

2012, y el Acuerdo 036 de 07 de Dic del 2012, ley 1757 del 2015 de incorporarlos en el 

presupuesto, y realizar la socialización pertinente como lo ordena la ley. 

Conforme a lo anterior y según Normatividad del acuerdo 022 de 7 de diciembre del 2016, en su 
Artículo 46, LA BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y MAIZ, en función 
constitucional como es la de Vigilar los principios institucionales y legales que regulan la función 
administrativa, y el cumplimiento de los deberes y responsabilidades a cargo de las secretarias, 
sírvase Doctora OLGA PATRICIA CHACÓN ARIAS secretaria de Hacienda responder !o siguiente; 

1. Si los presupuestos participativos están detallados en el presupuesto para la vigencia 2018 
recursos necesarios para las Comunas y Corregimientos del municipio dentro del plan 
plurianual de inversiones. 

2. Adjuntarme los tramites que han venido adelantando conforme el Acuerdo 036 de 07 de 
Dic del 2012, ley 1757 del 2015 para incluir los presupuestos participativos en el 
presupuesto anual vigencia 2018. 

3. Definir el cálculo destinado para los presupuestos participativos para la vigencia 2018. 

4. Señalar a cuánto asciende el presupuesto participativo por cada comuna? 

5. Anexar las gestiones hechas para socializar los presupuestos participativos que serán base 
fundamental para el desarrollo de las Comunas y Corregimientos del municipio. 

6. Anexar las actas de socialización de los presupuestos participativos como indica la norma. 
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Como miembros de esta corporación realizamos un análisis frente a la 
problemática de legalización de los 31 barrios que fueron objeto de estudio 
basados en el acuerdo municipal 084 de 2014 "Por medio del cual se adoptó la 

política pública de legalización de asentamientos precarios en el municipio de 
Bucaramanga" barrios que si bien fueron legalizados no cuentan con su 

titularización de dominio lo cual nos hace presentar el siguiente cuestionario. 

De acuerdo con las disposiciones normativas, en especial las contempladas en el 

artículo 313 de la Constitución Nacional, ley 136 de 1994, ley 1551 de 2012 y el 

acuerdo municipal N° 022 del 2016 "Por medio del cual se ajusta el reglamento 

interno del concejo de Bucaramanga y se deroga el acuerdo 015 del 14 de julio de 
2014" las bancadas que firman a continuación se permiten citar a: 

Juan Manuel Gómez Padilla Secretario de Planeación 

CUESTIONARIO 

SITUACIÓN DE LOS BARRIOS LEGALIZADOS 

1. ¿Qué empresa recibió y ejecutó los contratos de consultoría para hacer 
Estudios de Amenaza por fenómenos de remoción en masa e inundación — 
EDARFRI — en la administración pasada? 

2. Sírvase indicar si a la fecha los 31 barrios están legalizados ¿Por qué no 
se ha hecho el proceso de titularización de los mismos? 

3. ¿Cuál es el cronograma que tiene planeado la administración actual para la 
titularización de los 31 barrios que fueron legalizados en la administración 

anterior? 
4. Indique si la actual administración ha destinado presupuesto para contratar 

personal idóneo que desarrolle los diagnósticos para la titularización de los 
31 barrios 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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CONDECORACIÓN 

ORDEN CIUDAD DE BUCARAMANGA 

Categoría al Mérito Educativo y Cultural 

En pleno uso de sus facultades, el Honorable Concejo de Bucaramanga con base al artículo 
236 del Acuerdo Municipal 022 del 07 de Diciembre de 2016, mediante la Resolución Nro. 
027 de 1998; propone otorgar la condecoración denominada ORDEN CIUDAD DE 
BUCARAMANGA - Categoría al Mérito Educativo y Cultural, al COLEGIO 
COOPERATIVO COMFENALCO. 

Dicha distinción reconoce el aporte de instituciones educativas y culturales a la sociedad 
bumanguesa, por ello, se propone conceder dicha orden al COLEGIO COOPERATIVO 
COMFENALCO, por sus 45 años de existencia, formando académicamente, en valores y 
principios a miles de niños, niñas y jóvenes durante más de 4 décadas. 

JAIM 4 5  ES  BELTRÁN M. 
Presidente Concejo de Bucaramanga 

APROBADA: N7 NO APROBADA: 

En la Sesión Plenaria del día 10 de octubre de 2017 

Secretario General, 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICION 

23b 

Versión 02 Fecha:  
JULIO DE 

2017 

Código: 
CPOL-FT- Serie: Página 1 de 1 

05 

PROBLEMATICAS DE SALUD PÚBLICA, DEPRESION Y SUICIDIO EN EL MUNICIPIO DE 
BUCARAMANGA 

La definición de Salud según la Organización Mundial de la Salud establece que "La salud 
es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de 
afectaciones y enfermedades". La cual es reconocida y plasmada como algo esencial en el 
Plan de Desarrollo "Gobierno de las Ciudadanas y los Ciudadanos". Que basa su 
componente en salud en el "Plan Territorial de Salud 2016 - 2019-Rodolfo Hernández-
Alcalde" 

Dentro de la LINEA 4;  llamada CALIDAD DE VIDA, componente 4.2 SALUD PUBLICA: 
SALUD PARA TODOS Y CON TODOS, existe un programa denominado 4.2.4. 
CONVIVENCIA SOCIAL Y SALUD MENTAL, el cual tiene como uno de sus objetivos 
"Contribuir a la gestión integral de los riesgos asociados a la salud mental y la convivencia 
mediante la intervención en factores de riesgo y mejoramiento de capacidad de respuesta 
de las entidades del sector salud". A si como también 'Disminuir el impacto de la carga de 
enfermedad mental y las distintas formas de violencia a través del fortalecimiento y 
ampliación de ofertas de servicios especializados". 

La Identificación temprana, el pronto y correcto tratamiento de las afectaciones mentales 
busca el fortalecimiento de la comunidad para afrontar las tensiones normales de la vida, 
donde pueda llevar una vida sana y pueda laborar de forma fructífera, contribuyendo así al 
desarrollo de la comunidad. 

Con base a lo anterior, propongo sean CITADOS el Secretario de Salud, Secretario del 
Interior, Director Instituto Municipal de Cultura y Turismo IMCT, Director Instituto de Salud 
de Bucaramanga ISABU, Director Bomberos de Bucaramanga para que respondan el 
siguiente cuestionario 

SECRETARIA DE SALUD. Raúl Salazar Manrique. 

1 Mencione las estrategias implementadas por la Secretaria de Salud durante el año 
2016 para la reducción de los índices de intoxicaciones, intentos de suicidios y 
suicidios. 

2. Mencione las estrategias implementadas por la Secretaria de Salud durante el año 
2017 para la reducción de los índices de intoxicaciones, intentos de suicidios y 
suicidios. 

3. Mencione las estrategias programadas para la vigencia 2018. 
4 Haga una breve descripción de los estudios y estadísticas sobre el alcance en el 

cumplimiento de los objetivos y aplicación de estas estrategias implementadas, 
detallando por vigencias. 

5 Describa cuáles son los alcances estadísticos propuestos por la Secretaria de Salud 
para la vigencia 2018. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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6. ¿Cuál es el presupuesto destinado y el presupuesto ejecutado durante la vigencia 
2016 para preservar la buena salud mental de la comunidad en el municipio de 
Bucaramanga? 

7. ¿Cuál es el presupuesto destinado y que nivel de ejecución se registra a la fecha 
para la vigencia 2017? 

8 ¿Qué estrategias de prevención en la preservación de una adecuada salud mental 
de la comunidad, se desarrollan por parte de la Secretaria de Salud en el municipio 
de Bucaramanga? 

9. ¿Cuál es la ruta de atención que implementa la Secretaria de Salud frente a los 
casos de Intento de suicidio? 

SECRETARIA DEL INTERIOR: Alba Azucena Navarro Fernández. 

1 ¿Cuáles sitios en el municipio de Bucaramanga han identificado como los más 
propensos para realizar suicidios en la ciudad? ¿Qué estadísticas sustentan la 
información? 

2. ¿Qué intervención a realizado la Secretaria del Interior para lograr blindar estos 
sitios para erradicar esta práctica? 

INSTITUTO MUNICIPAL DE CULTURA Y TURISMO- IMCT-: Néstor José Rueda Gómez. 

1 ¿Qué campañas en prevención de la ❑epresión y Suicidio a implementado el IMCT? 
2 ¿Qué campañas en prevención en intoxicación implementado el IMCT? 
3 ¿Cuáles estrategias en el ámbito cultural y de prevención tiene diseñado el IMCT 

para preservar la buena salud mental de los ciudadanos? 

INSTITUTO DE SALUD DE BUCARAMANGA: Juan Eduardo Duran Duran. 

1 ¿Cuál es la ruta de atención que implementan las Centros de Salud para los casos 
de intento de suicidio? 

2 ¿Qué acompañamiento psicológico y psiquiátrico hay en estos centros? 
3 ¿Qué programas de prevención se realizan en materia de intoxicación, suicidios y 

demás problemáticas mentales? 
4 ¿Qué programas de capacitación se les da a los profesionales en la atención 

primaria para el manejo de las afectaciones mentales de la población? 

BOMBEROS DE BUCARAMANGA: José Gabriel Leguizamo Polo 

1 Describa la capacidad con la que cuenta el cuerpo de bomberos para el manejo de 
situaciones en intentos de suicidio. 

2 ¿Qué capacitación reciben los bomberos para la atención de las situaciones de 
intento de suicidios? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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3. ¿Qué orientación psicológica se les da a los bomberos que atienden situaciones 
de salvamento de intentos de suicidios y el manejo psicológico de los rescates 
fallidos? 

INVITADOS: Directora Regional del ICBF o su delegado, Director de la Defensa Civil o su 
delegado, Director de Medicina Legal o su delegado, Gerente Clínica ISNOR o su delegado, 
Gerente Clínica San Pablo o su delegado y Gerente Hospital San Camilo o su delegado. 

JAIME ANDRES B LTRAN MARTINEZ 
Concejal de Bucaramanga 2016-2019 

APROBADA. \-; NO APROBADA: i  

En la Sesión Plenaria del día 12 de octubre de 2017 

Secretario General, 
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COMPLEMENTO A LA PROPOSICIÓN • No. 9 

IMPORTANCIA, SEGUIMIENTO Y GESTIÓN EN EL SECTOR RURAL DEL ÁREA DE 
BUCARAMANGA — CONTROL POLÍTICO 

Atendiendo a las denuncias presentadas en los tres corregimientos del municipio 
de Bucaramanga, en las cuales se han expuesto diferentes problemáticas 
sociales, económicas y carencias por parte del gobierno municipal, se hace 
menester por parte de la corporación atender dicha problemática, teniendo en 
cuenta la importancia de la población campesina para nuestra ciudad. 

De acuerdo con las disposiciones normativas, en especial las contempladas en el 
artículo 313 de la Constitución Nacional, ley 136 de 1994, ley 1551 de 2012 y el 

acuerdo municipal N° 022 del 2016 "Por medio del cual se ajusta el reglamento 

interno del concejo de Bucaramanga y se deroga el acuerdo 015 del 14 de julio de 
2014" las bancadas que firman a continuación se permiten citar a Secretaría de 
Desarrollo Social - Jorge Figueroa Clausen, Secretaría de Infraestructura — 
Zoraida Ortiz Gómez, Secretaría de Salud — Raúl Salazar Manrique, Secretaría 

de Educación - Ana Leonor Rueda, Secretaría Administrativa - Lida Marcela 
Salazar. 
Con el objetivo de analizar esta problemática, de acuerdo con el siguiente 
cuestionario: 

Secretaría de Desarrollo Social - Jorge Figueroa Clausen 

1. ¿Actualmente que recursos se han destinado para UMATA y cómo se han 
asignado según los programas que tiene la misma? 

2. ¿Qué personal integra en este momento la UMATA para dar cumplimiento a 
los programas de asistencia técnica? 
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Secretaría de Infraestructura - Zoraida Ortiz Gómez 

Según la línea estratégica de Infraestructura y conectividad: 

1. ¿Cuál ha sido el avance en el tema de cobertura frente al alumbrado 
público, el saneamiento básico y el servicio de gas en el sector rural? 

2. ¿De qué manera se han distribuido la construcción de los pozos sépticos en 
cada uno de los corregimientos del municipio? ¿Hasta el momento cuantos 
pozos hay construidos en cada corregimiento? 

3. ¿Cómo se ha avanzado en la implementación de las plantas de 
potabilización, para cumplir con la línea meta propuesta en el plan de 
desarrollo? 

4. ¿Qué manejo se le está dando al tema de las PTAR compactas para el 
sector rural? ¿Hasta el momento se ha implementado alguna en los 
corregimientos? 

Secretaría de Salud — Raúl Mazar Manrique 

1. ¿En qué estado se encuentra el proceso contractual para la compra de las 
móviles rurales que presten el servicio de atención médica y odontológica 
para el sector rural? 

2. Una vez se logre la adquisición de las móviles ¿Cuál será la ruta o el 
cronograma de atención para la población rural? 

Secretaría de Educación — Ana Leonor Rueda 

1. ¿Cómo se ha llevado el proceso de legalización de predios de algunos 
colegios y escuelas en el sector rural? 

2. ¿Cuál es la tasa de repitencia y deserción actual en los colegios y escuelas 
rurales y qué medidas se han tomado frente a esas dos problemáticas? 

Secretaría Administrativa — Lida Marcela Salazar 
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1. ¿Qué maquinaria tiene actualmente disponible la administración para las 
obras que se requieren en los corregimientos del municipio? 

2. ¿Qué procesos contractuales se encuentran vigentes para el 
mantenimiento y reparación de la maquinaria amarilla? 

APROBADA: NO APROBADA: 

 

   

En la Sesión Plenaria del día 2_ dei} luixt_cle 2.014_ 

Presentado por, 

\ \ 

WILSON 1,41111IREZ GONZALEZ 
H.0 del partil Radical 

EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON 
H.0 del partido Cambio Radical 

JHON JAIRVCLARO AREVALO 
H.0 del partido ASI 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  



I51:1 Ear 

.11cyde9 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICIÓN 

Versión: 02 Serie: Página 4 de 1 
Fecha: 

JULIO DE 
2017 

Código: 
CPOL-FT- 

05 

ARTURO ZAMBRANO AVELLANEDA JHO14 M CELLTINZON RINCON 
H.0 del partido Centro Democrático H.0 del partido de la U 

JORGE EtrGAR FLOR HERRERA 
H.0 del partido Polo Democrático Alternativo 

ok crircA (§ c1Q- oc()i-e- to 17 .  

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co  



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

ti.  
BUCARAMANGA 

/Wad,  
e&r~ 

Página 1 de 1 

PROPOSICION  

Versión: 02 Fecha: 
JULIO DE 

2017 
Serie: 

Código: 
CPOL-FT- 

05 

Let 

En días pasados los usuarios que han venido pagando sus servicio de agua y aseo 
frecuentemente, encontraron una inconsistencia en sus recibos mensuales, y es el cobro 
de la tarifa de transporte por excedente por un valor elevado, afectando la economía de la 
ciudadanía bumanguesa de forma irresponsable, conforme a lo anterior esta corporación 
según Normatividad del acuerdo 022 de 7 de diciembre del 2016, en su Artículo 46, LA 
BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y MAIZ, en función 
constitucional como es la de Vigilar los principios institucionales y legales que regulan la 
función administrativa, y el cumplimiento de los deberes y responsabilidades a cargo de 
los entes descentralizados, nos permitimos citar al señor GERENTE de la EMAB JOSE 
MANUEL BARRERA ARIAS, para que responda los siguientes interrogantes que afectan 
a un número de usuarios; 

1 Explique en que consiste la tarifa de transporte excedente 
2. Quien autorizo cobrar esta tarifa y su fundamento legal 
3. En que normativa jurídica y en que formula y calculo técnico se basan para 

cobrar esta tarifa de transporte excedente si solo se debe cobrar cuando el relleno 
está a más de 20 kilómetros del centro de la ciudad. 

4. Cuantos usuarios fueron afectados por este cobro de tarifa ilegal sin los 
cumplimientos de ley. 

5. Quien fue la autoridad competente para tomar esta decisión vulnerando el 
derechos fundamentales. 

6. Quien asume el costo político y social que genera este impacto ya que este debe 
pagarse, ya que los bancos no reciben saldos incompletos en un recibo de servicio 
público. 

7. Acciones que se tomaron por este cobro ilegal para que este suceso no se repita 
8. Que procedimiento van utilizar para devolver el dinero a estos usuarios y si se le 

van a pagar los respectivos intereses que dispongan de ese peculio. 

• / 

• 

Presentada por: WILSON MANUEL MORA CADENA 
ConcejárDe-BUcararnah7 ga 2016-2019 
Partido Liberal Colombiano 

PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO 
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En la Sesión Plenaria del día  2.01L  
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Secretario General, 

30 

El Concejo de Bucaramanga como máxima expresión política municipal, tiene dentro de 
sus funciones, la de exaltar a los personajes de la vida local, regional y nacional, que se 
destaquen desde su escenario profesional. En ese sentido, se hace participe en la 
exaltación que un grupo de organizaciones sociales harán al connotado periodista 
santandereano, Juvenal Bolívar Vega, en el marco de sus 30 años de ejercicio profesional 
y el cuarto aniversario de Revista Corrillos que se cumplirá el próximo 26 de octubre de 
2017 en un evento especial. 

Por tal motivo, el Concejo de Bucaramanga propone que le sea entregada la Orden 
Andrés Páez de Sotomayor, Categoría Excelencia; creada mediante Resolución No. 027 
de 1998, destinada a honrar a las personas que se hayan distinguido por servicios 
especiales de interés general o por cualquier actividad encaminada al engrandecimiento, 
progreso y desarrollo regional, nacional e internacional. 

Con la entrega de la máxima distinción del Concejo de Bucaramanga al periodista Juvenal 
Bolívar Vega, se busca destacar exitosa la labor profesional de un periodista de gran 
trayectoria. No hay actividad, evento, decisión, aspiración e información política en que 
Juvenal no esté participando o relatando. Asesor en la CDMB desde el 2016 y jefe de 
prensa de la Asamblea de Santander durante 2017, complementan su larga trayectoria a 
su corta edad. 

Juvenal Bolívar, no sólo un periodista que escribe para los medios, su pasión la ha 
convertido en empresa, donde unas 15 personas entre columnistas, líderes de opinión, 
diseñadores, fotógrafos y reporteros participan activamente en los tres medios que dirige. 
Su nombre ya está impreso en letras de molde pero, según apunta, sus sueños por 
cumplir apenas están en las primeras de cambio. 
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CONDECORACION "ORDEN CIUDAD DE BUCARAMANGA AL MERITO 
EMPRESARIAL, INDUSTRIAL Y COMERCIAL" 

E Honorable Concejo de Bucaramanga, en su Artículo 237 del acuerdo municipal No. 022 
del 07 de Diciembre de 2016, mediante Acuerdo Municipal 040 de 1999, concede exaltar 
con la condecoración "ORDEN CIUDAD DE BUCARAMANGA AL MERITO 
EMPRESARIAL, INDUSTRIAL Y COMERCIAL, como una distinción creada a incentivar y 
estimular a las personas o instituciones, que han dedicado su vida a engrandecer el 
Municipio a través del desarrollo económico, productivo, competitivo y generador de 
empleo, y, que realizan aportes de manera significativa en beneficio de nuestra ciudad. 

Por esta razón, se propone otorgar esta orden al señor JAIME CHÁVEZ SUÁREZ, quien 
nació el 19 de Febrero de 1951 en Silos, Norte de Santander; Economista de la 
Universidad Santo Tomas de Aquino, Especialista en Cooperativismo, Dirección de 
Empresas y en Filosofía Política Contemporánea, Magíster en Ciencia Política y 
Liderazgo Democrático por el Instituto de Altos Estudios Europeos. 

Actual presidente Corporativo de Financiera Comultrasan y director ejecutivo de 
FECOLFIN (Federación colombiana de cooperativas de ahorro y crédito y financieras), es 
representante en el Consejo Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito, Woccu (por 
sus siglas en inglés), desde el año 2015, como directivo del Woccu por Suramérica. 

En reconocimiento a la calidad de funcionario por muchos años de Financiera 
Comultrasan, por su pujanza, visión y honradez, capaz de avanzar en el desarrollo social 
y financiero de la entidad, a través de su coordinación ha sido un generador de progreso a 
la región, mediante el fortalecimiento de las pequeñas y medianas empresas, fomentando 
la cultura para el emprendimiento apostándole a un Santander mas competitivo y 
productivo. 

Condecoración que será entregada por la mesa directiva y el proponente, el día 27 de 
Octubre de 2017, a las 5:00 p.m_ en el centro de eventos y negocios, salón Gustavo 
Liévano, Hotel Chicamocha — Calle 34 N° 31 — 24, Bucaramanga. 

Proposición ntada por: 
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PROPOSICIÓN DE CONDECORACIÓN 

De conformidad con el artículo 237 del acuerdo 022 de 2016. los abajo firmantes 
solicitan a la honorable plenaria del concejo Municipal de Bucaramanga que se 
exalte con la orden ciudad de Bucaramanga categoría al Mérito Empresarial 
Industrial y Comercial al señor JULIÁN NIETO PUYANA quien Nació en la ciudad 
de Bucaramanga, Santander (COLOMBIA) el 23 de Mayo de 1964. 

Realizó estudios secundarios en el Colegio La Salle.- Profesional en 
Administración de Empresas egresado de la Universidad Autónoma de 
Bucaramanga UNAB, con estudios de Alta Dirección Estratégica en la Universidad 
de los Andes 2005, Programa de Alimentos en Cornell University 2005, y CEO 
Management & Leadership en New York University ADEN Business School en 
2011. 

Julián Nieto Puyana por más de 20 años ha, realizado grandes aportes al 
fortalecimiento del sector empresarial, ha pertenecido a diferentes empresas en 
Santander como el grupo empresarial Éxito.. Gecolsa Caterpillar. Banco 
Granahorrar, Rayco S.A, Frigorífico Vijaguall Mercadefam entre otras 
actualmente es el vicepresidente de servicios corporativos de Incubadora 
Santander. 
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En el año de 1517, Martín Lutero en lo que hoy se conoce como Alemania, propuso a la Iglesia 

Católica Romana hacer una reforma para volver a las fuentes de la Palabra de Dios, y este 31 de 

octubre se cumplen los 500 años de dicha reforma la cual es conocida en la historia de la 

humanidad como la "reforma protestante" que ha influenciado en el desarrollo espiritual y social 

de millones de personas. 

En 1969 la Iglesia Evangélica Luterana, acordó abrir una misión en la ciudad de Bucaramanga y en 

regaderos (zona norte de Bucaramanga), la Iglesia Evangélica Luterana El Divino Redentor funda 

su trabajo con la Congregación san Marcos. A la par de su trabajo misionero desarrolló los 

"Talleres Lidia" para capacitar a mujeres cabeza de hogar en confecciones y mercadeo, además la 

fábrica de bloques para las construcciones de vivienda en ese lugar y un comedor infantil. 

De igual forma, la iglesia luterana en la ciudad de Bucaramanga ha trabajado significativamente en 

el programa de justicia y vida con derechos humanos, y por tanto, su labor social es reconocida 

por la Comunidad. 

En este contexto, el Concejo de Bucaramanga reconocerá labor social de la Iglesia Evangélica 

Luterana El Divino Redentor en el marco de la celebración mundial de los 500 años de la reforma 

protestalicentregándole la distinción ANDRES PAEZ DE SOTOMAYOR - Categoría Excelencia. Por su 

aporte al engrandecimiento y progreso de la sociedad bumanguesa. 
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Bucaramanga, Octubre 30 de 2017. 

PROPOSICION 

De conformidad con el artículo séptimo (7) del acuerdo municipal No. 015 de 2014, 
el numeral 2 del artículo 32 y articulo 38 de la ley 136 de 1994, el numeral 2 del 
artículo 18 de la ley 1551 de 2012, LA BANCADA DEL PARTIDO LIBERAL, 
OPCION CIUDADANA Y MAIS, se permiten citar a la Señora Secretaria del Interior 
del Municipio ALBA AZUCENA NAVARRO FERNANDEZ, OFICINA DE IVC 
(Secretaria del Interior), Secretaria de Planeación JUAN MANUEL GOMEZ 
PADILLA, Secretaria de Hacienda OLGA PATRICIA CHACON ARIAZ, IMEBU 
MERDARDO MEJIA, e invitar al Director de Cámara de Comercio JUAN CAMILO 
BELTRÁN DOMÍNGUEZ, ANDI Asociación Nacional de Empresarios de Colombia 
SILVIA JULIANA DIAZ REYES, ACOPI .TOSE ROBERTO ALVAREZ, CAMACOL 
cámara Colombiana de la Construcción SANDRA FORERO RAMIREZ, UNAB 
Universidad Autónoma de Bucaramanga ALBERTO MONTOYA PUYANA, U1S 
Universidad Industrial de Santander HERNAN PORRAS DIAZ, UNIVERSIDAD 
SANTO TOMAS FRAY ÉRICO JUAN MACCHI CÉSPEDES, UPB Universidad 
Pontificia Bolivariana PRESBÍTERO GUSTAVO MÉNDEZ PAREDES , Secretaria 
de Planeación Departamental, Secretaria de Desarrollo Social Departamental 
Dirección de Productividad y Competitividad ALFONO PINTO con el objetivo de 
que se dé respuesta al presente cuestionario. 

1. Cuáles son los mecanismos de articulación con el sector privado que existen 

actualmente en la alcaldía? 

2. Cuál es la política de desarrollo económico de Bucaramanga y qué 

Secretaria, Dirección, Instituto lo ejecuta? 

3. Con qué presupuesto se cuenta para esta política? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaranianga.gov.co  
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4 Qué acciones se adelantan actualmente para el desarrollo económico de la 

ciudad? 

5. Hay prioridad de sectores productivos planteados para jalonar el crecimiento 

económico y la generación de empleo? 

6. Los proyectos, políticas públicas, estrategias, etc. están planteadas 

diferenciando la realidad de cada sector? Hay alguna priorización? 

7 Cuál es la estrategia de internacionalización (visto desde la apertura 

comercial en exportaciones e ied) de la ciudad? Qué componentes incluye? 

8. Hay alguna meta u objetivo relacionada con el aumento de exportaciones? 

9. Hay alguna meta u objetivo relacionada con atracción de inversión? 

10. Existe alguna política para promover la ciudad nacional y/o 

internacionalmente? Sobre qué componentes o atractivos está basada? 

Presentada 
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Concejal de Bucaramanga 20 6-2019 
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Proposición 
Nuevo impuesto a la telefonía celular en el municipio Bucaramanga 

La situación económica del país, de los industriales, comerciantes y ciudadanos 
en general durante los últimos años ha sido fuertemente golpeada por la entrada 
en vigencia de nuevos impuestos que aunado a la nueva reforma tributaria 
impuesta por el gobierno, hacen más gravosa la situación de cientos de 
colombianos. 

Los impuestos por su naturaleza, implicarán siempre una carga adicional para 
aquella persona (que además de sus obligaciones básicas) debe cumplir con las 
nuevas que impone el estado. Por este motivo, llama la atención la propuesta que 
el ejecutivo plantea en el estatuto tributario relacionada con el nuevo impuesto a la 
telefonía móvil, que conforme a declaraciones dadas por la secretaria de 
hacienda, será radicado en los próximos días en el Concejo de la ciudad. 

El gobierno nacional en un esfuerzo por impulsar la competitividad, ha venido 
eliminando las barreras para acceder a las distintas fuentes de información y 
conectar a los ciudadanos con el mundo a través del internet y la telefonía celular 
de datos y voz. Por ello, siendo consientes que un nuevo impuesto de esta 
naturaleza desincentiva el acceso y uso de los servicios de telefonía y generaría 
una carga ilógica y desproporcionada a los usuarios de dichos servicios, se solicita 
que sea citada la Secretaría de Hacienda, Dra. Olga Chacón, e invitar al señor 
Contralor Municipal, Dr. Jorge Gómez Villamizar, para que en el marco de un 
debate de control político se sirva a contestar el siguiente cuestionario: 

1) ¿En qué consiste el impuesto y cómo se cobraría? 
2) ¿Cuáles compañías de telefonía celular ofrecen sus servicios 

actualmente en la ciudad de Bucaramanga? 
3) ¿Cuántos usuarios existen en cada una de ellas? 
4) ¿Cuántos usuarios de telefonía celular existen con plan pre pago y 

cuántos con plan pos pago en la ciudad de Bucaramanga? 
5) ¿Bajo qué estudio se estableció que la ciudad recaudaria 11.000 

millones anuales con este nuevo impuesto? 
6) ¿Cuántos usuarios pagan de 1 peso 60.000 pesos mensuales? 
7) ¿Cuántos usuarios pagan entre 60.001 y 100.000 mensuales? 
8) ¿Cuántos usuarios pagan más de 100.001 mensuales? 
9) ¿Cuántas líneas de telefonía fija existen en Bucaramanga y cuantas 

pagan entre O y 60.000, entre 60.001 y 100.000 y cuántas pagan más de 
100.001 mensuales? 

10)¿Cuánto dinero ha gestionado la administración municipal durante 2016 
y de la misma forma durante la presente vigencia para la ejecución de 
obras ante el gobierno nacional? 

11) Además de barraquilla, ¿qué otras ciudades o municipios se 
encuentran actualmente cobrando este impuesto? 

12) ¿Cuál es el marco legal que sustenta la propuesta de crear un nuevo 
impuesto a la telefonía celular? 

13) Sírvase exponer ante los Honorables Concejales que decretó la 
sentencia 082 del 22 de mayo de 2014 del Tribunal Contencioso 
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Administrativo de Cali y aclarar si eso tiene alguna similitud con lo que 
se piensa hacer en la ciudad. 

Proposición presentada por: 

JAIME ANDRÉS BELtRÁN MARTÍNEZ 
Concejal de Bucaramanga 

Y Partido Liberal Colombiano — Partido Opción Ciudadana Partido MAIS 
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De conformidad conformidad con el Reglamento Interno, LA BANCADA DEL PARTIDO 
LIBERAL, OPCION CIUDADANA Y MAIS, se permiten INVITAR a la Secretaria 
del Interior, Secretaria de Salud, Secretaria de Educación, Secretaria de 
Planeación, Secretaria de Infraestructura, Secretaria de Desarrollo Social, 
Secretaria de Gobierno, Secretaria de Hacienda, Dirección de Espacio Público, 
Área Metropolitana de Bucaramanga, EMAB, Alumbrado Público, 1NDERBU, 
ISABU, Instituto Municipal de Cultura, Dirección de Transito de Bucaramanga, 
Policía Metropolitana de Bucaramanga, Defensoría del Pueblo, Personería de 
Bucaramanga y Contraloría de Bucaramanga, con el objetivo de llevar a cabo 
UNA VISITA A LA COMUNA 14", teniendo en cuenta los siguientes aspectos: 

1. La invitación se hará en el marco del desarrollo de una sesión plenaria en el 
cual se rendirá un informe de gestión y se procederá a un receso para 
realizar dicha visita. 

2. Una vez llevado a cabo la labor, se regresará al salón de plenarias para 
continuar con el informe anteriormente mencionado. 

Presentada por: 

--joriLu'4 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 
Concejal de Bucaramanga 2016-2019 
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